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В предыдущих статьях мною были вы-
двинуты предположения о намечавшей-
ся подлейшей подставе, целью которой 
должна была быть дискредитация и полное 
устранение  Народных депутатов, чья дея-
тельность стоит поперек горла коррупцио-
нерам и казнокрадам. 

Мои подозрения, что на слушаниях «тот 
самый Вадик» и компания должны были 
спровоцировать драку, а специально при-
сланный наряд полиции арестовать Народ-
ных депутатов и тех, кто им симпатизирует, 
оправдались. По моим предположениям в 
предыдущих статьях, следствием этой под-
ставы должны были стать уголовные дела, 
которые могли закончиться, если не тюрь-
мой, то  лишением депутатского статуса 
точно. 

В предыдущих статьях я предполагал, 
что имеющиеся факты указывают прямо 
на то, что городской Прокурор Н.А.Удалов 
вместе со скандально известным подряд-
чиком и товарищем главы В.Ю.Раёвым не 
случайно находились в лесу у берега пру-
да, а ожидали звонка, что можно уже ехать 
и составлять протоколы о задержании. 
Кроме того, в пользу этой версии указыва-
ло и то, что около здания Администрации в 
частной машине чего-то ожидал Глава РГО 
И.Г.Карташов. Я предполагаю, что он очень 
желал  насладиться зрелищем выводимых 
в наручниках из Администрации Народных 
депутатов. Интересно, Глава Карташов за-
пасся для этого момента попкорном? Или 
он запасся каким-то иным, более любимым 
им продуктом?

Теперь обо всем по порядку.

МАТЕРНЫЕ ОСКОРБЛЕНИЯ И ДРАКА 
В ГОСУЧРЕЖДЕНИИ СТОЯТ 3000

30 ноября 2022 года на состоявшемся 
заседании Режевского Суда помощник Про-
курора Драгина просила у суда признать 
Сограби Вагида виновным в совершении 
административного правонарушения и на-
значить наказание в виде административ-
ного штрафа. 

Суд признал Сограби виновным в со-
вершении правонарушения, предусмотрен-
ного ч.1 ст.5.61 кодекса РФ и назначил на-
казание в виде административного штрафа 
в размере 3 тысячи рублей. Таким образом 
стало понятно, что стоимость оскорблений 
и драки в Администрации РГО при стечении 
народа, а также в присутствии наряда поли-

ции стоит всего 3 тысячи рублей. Дешевле, 
чем в театр сходить. 

Таков итог заявления в полицию На-
родных депутатов. Не было бы заявления, 
дебош, драка и оскорбления, остались бы 
вообще безнаказанными. 

ЧТО ЭТО? БАНДА!?
В процессе второго суда, который уже 

был по заявлению «того самого Вадика», то 
есть В.Сограби, в зале суда среди присут-
ствовавших слышались слова: «что это? на-
стоящая банда» и «чем не Кущёвка?»

Ну, а  какие выводы должны сделать 
простые люди, когда свидетели с обеих сто-
рон дают показания, из которых можно сде-
лать однозначные выводы, что готовилась 
подстава?

СЛЕПОЙ, ГЛУХОЙ И БЕЗ ПАМЯТИ
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ?

Даже в фильмах о самых коррумпиро-
ванных и подлых правоохранителях не бы-
вает так, чтобы полицейский ничего не ви-
дел, ничего не слышал и ничего не помнит, 
хотя находился в пяти метрах от преступле-
ния. 

Но в Реже такие уникальные полицей-
ские, которые ничего не видели, не слыша-
ли и не помнят, есть. 

Из стенограммы заседания суда:
«А.В.Драгина, помощник Режевского го-

родского прокурора: Ваши коллеги находи-
лись рядом с вами? Они слышали что-либо? 

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Они тоже не 
слышали. 

А.В.Драгина, помощник Режевского го-
родского прокурора: Была драка? 

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Не было. 
Е.Сурнин: На выходе я вами разговари-

вал. Насчет Золотарева я вам какой вопрос 
задавал, не помните?  

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Я даже не 
помню, что вы ко мне подходили…» 

Такие показания дает сотрудник ППС по-
лиции, он ничего не помнит и ничего не слы-
шал. Как думаете, дорогие читатели, если бы 
Народные депутаты не сдержались и дали 

бы «по мордасам» тем, кто их оскорблял, 
полицейские перестали бы быть слепы-
ми и глухими? Смею предположить, что 
обязательно. При этом уверен, что никто 
полицейских особо и не инструктировал, 
они и сами до всего догадались. Ведь им 
известно, с кем дружит городской Проку-
рор и на кого работает «тот самый Вадик»? 
Никакой полицейский не будет действо-
вать против Прокурора. Вот и шепоток в 
зале суда, как говорят, начал транслиро-
вать по-другому: «Неужели это банда Раё-
ва и Прокурора?»

«ПО ЧЬЕЙ ПРОСЬБЕ, КАРТАШОВА ИЛИ 
УДАЛОВА, МЫ ЭТО УЗНАЕМ»

А когда сотрудник ППС в суде рассказал, 
зачем их послали на общественные слуша-
ния, тут зал и ахнул. 

Выдержка из стенограммы, выводы 
делайте сами: 

«…В.А.Иванов, сотрудник ППС: Охрана 

общественного порядка. 
Е.Сурнин:  Охрана общественного по-

рядка. То есть он предполагал, что будет 
кипиш. Как вы считаете, человек сидит в 
кресле и закинул ногу на впереди стоящее 
кресло. Это нормально?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Мы же со 
спины сидели. 

Е.Сурнин: Владимир Алексеевич, а если 
будет представлена запись? Вы вообще 
могли не слышать, находясь на следующем 
ряду, за спинами Сограби и его товарищей?.. 
Запись есть, что Сограби говорит. 

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Я же вам ска-
зал… 

Е.Сурнин: Хорошо, не буду больше зада-
вать неудобных вопросов. Я услышал, что 
их отправил начальник полиции. Это было 
впервые. А вот по чьей просьбе, Карташова 
или Удалова, это мы узнаем…» 

ЧЕСТНЫЕ ЧИНОВНИКИ?
Если Сергеева лукавит о своем месте 

расположения в зале (я могу судить лишь по 
фото), возможно, будет привлечена к ответ-
ственности за дачу заведомо ложных пока-
заний в суде. Если не лукавит, то, как она мо-
жет заявлять (при состоявшемся решении 
суда), что «не слышала, чтобы Сограби вы-
сказывал в адрес Сурнина какие-либо оскор-
бительные или унизительные выражения»? 
Хотя «выражения, высказанные Сурниным» к 
показаниям прилагает. Конспектировала с 
целью пополнения словарного запаса? 

Для справки: Н.Я.Сергеева, чиновница 
с 30-летним стажем, ранее прославившаяся 
тем, что выгоняла из Администрации людей, 
пришедших к Карташову по вопросам пере-
селения. 

Из письменных показаний 
Н.Я.Сергеевой: «Впереди меня сидела груп-
па людей, среди которых был Сограби В.А. 
Перед ним сидела группа людей, среди кото-
рых был Сурнин, Золотарев, Долгов, Ермаков 
и другие. На протяжении всего мероприятия 
Сурнин вел себя вызывающе, в адрес каждого 
выступающего на мероприятии высказы-
вал свое недовольство, вставляя реплики 
унизительного характера и мешал прове-
дению публичных слушаний. По окончанию 
публичных слушаний Сурнин развернулся 
лицом в сторону Сограби и начал высказы-
вать в его адрес выражения, носящие нега-
тивную оценку личности последнего, выра-

женные в форме грубой, нецензурной брани. 
При этом оскорбления он высказывал очень 
громко, практически кричал. При этом я 
не слышала, чтобы Сограби высказывал в 
адрес Сурнина какие-либо оскорбительные 
или унизительные выражения. 

3

Сентябрьский скандал на общественных слушаниях, про-
водимых Главой РГО Карташовым  по личной инициати-
ве с целью легализации постройки ИП Жуковым очеред-
ного магазина на ул.Пролетарской получил свое развитие. 
Подозрения, что готовилась провокация с целью ареста На-
родных депутатов Ермакова, Сурнина и других неравно-
душных граждан, на мой взгляд, подтвердились полностью. 

Есть  большие  подозрения, что  идея  подставы  принадлежит Раёву, 
а  Карташов  на  неё  согласился

Дожили:  в  зале  суда 
при  представителе  проку рора 

шептались «Что  это?  банда?!»

По крайней мере, на фото отлично видно, что Н.Я.Сергеева сидит во втором ряду 
слева рядом с начальником КУИ Администрации. Значит ли это, что она лжет? 

Окончание на с.4
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Прилагаю лист с выражениями, вы-
сказанными Сурниным в адрес Сограби. Я в 
этот конфликт не вмешивалась». 

А вот еще одна выдержка из стено-
граммы суда: 

«…Е.Сурнин: И это работник Админи-
страции. Она написала, что сидела за по-
лицейскими. Давайте посмотрим на фото-
графию. За полицейскими никого нет. Она 
пишет, что Сограби и мы сидели впереди 
нее…» 

Далее были письменные показания 
О.А.Фомченко. Письменные показания 
О.А.Фомченко аналогичны показаниям 
Н.Я.Сергеевой. Почти слово в слово. 

Слушание дела перенесли на 6 дека-
бря, на 14.00, куда будут вызваны свидетели 
Н.Я.Сергеева и О.А.Фомченко. 

Выходит, Фомченко тоже может давать 
заведомо ложные показания? Ведь на фото 
хорошо видно, что она сидит в третьем ряду, 
на шесть рядов ниже, чем группа «того са-
мого Вадика», то есть В.Сограби, и Народных 
депутатов Сурнина и Ермакова вместе с по-
мощниками? 

РАФИК БЫЛ ПОЛНОСТЬЮ 
«НЕВИНОВНИК»?

Не менее интересные показания дал 
сын «того самого Вадика», то есть В.Сограби, 
заявивший, что никто не матерился и нико-
го не оскорблял.

 
А ЧТО СКАЗАЛИ 

ОСТАЛЬНЫЕ СВИДЕТЕЛИ?
Остальные свидетели заявили, что «тот 

самый Вадик», то есть В.Сограби, оскорблял 
в нецензурной форме присутствующих, 
тогда как от депутата Сурнина матерных и 
оскорбительных слов никто не слышал. Та-
кие показания дали свидетели, кроме одно-
го, показания которого как вишенку на тор-
те мы сейчас с вами рассмотрим. 

ВИШЕНКА НА ТОРТЕ
Н.В.Лукин, свидетель со стороны «того 

самого Вадика» (В.Сограби), сказал, что ни-
какая из сторон конфликта матом не руга-
лась. 

Но главное в показаниях Н.В.Лукина это 
то, что он пришел быть свидетелем наме-
чавшегося конфликта, как я понимаю - дра-
ки, результатом которой должны были стать 
арест и уголовное дело в отношении Народ-
ных депутатов.  

Читайте сами выдержку из стенограм-
мы и делайте выводы:

«…А.В.Драгина, помощник Режевского 
городского прокурора: Вы сказали, что ма-
терных выражений вы не слышали, а вот 
эти оскорбления были выражены в культур-
ной форме, в которой принято разговари-
вать в зале заседаний?

Н.Лукин: Может, просто в разговоре, то 
так не выражаются (прим. - в зале заседа-
ний).

А.В.Драгина, помощник Режевского го-
родского прокурора: Это не литературный 
язык?

Н.Лукин: Да. 
Е.Сурнин: Какую цель ставил Сограби 

перед вами, когда позвал вас на публичные 
слушания? Зачем?

Н.Лукин: Чтобы я рядом сидел. Свиде-
тель. 

Е.Сурнин: То есть тот конфликт, кото-
рый произойдет, надо было засвидетель-
ствовать. И больше никаких заданий?

Н.Лукин: Да.
Е.Сурнин: Что и следовало доказать: 

конфликт планировали. Есть ли у тебя пря-
мая заинтересованность, так как ты рабо-
таешь у Сограби, в том, чтобы его как-то 
обвинять? 

Судья: Вы работаете у Сограби?
Н.Лукин: Я ему помогаю. 
Е.Сурнин: Мне моим работникам тоже, 

наверное, надо сказать, что они мне про-
сто помогают, чтобы налоги не пла-
тить… Пусть помогают. Что вы скажете, 
если я вам предоставлю запись, где я пред-
лагаю поднять вашему патрону не хвост, а 

ногу? Где вы там услышали слово «хвост»? 
Судья: Вы конкретно слышали?
Н.Лукин: Да, слышал…»
Чтобы понимать суть сказанного, по-

ясню. Н.В.Лукин работает на  «того самого 
Вадика» (В.Сограби), который, в свою оче-
редь, работает на В.Ю.Раёва – того самого  
скандально известного подрядчика. Что 
подтверждает мою версию о том, что у Ра-
ёва работники не оформлены законным 
способом, и налоги с их зарплаты не от-
числяются ни в местный бюджет, ни в соц- и 
медстрах, ни в пенсионный фонд. Вот такой 
друг у Режевского городского прокурора 
Н.А.Удалова. 

ВИШЕНКА НА ТОРТЕ 
ИЛИ ЯГОДКА НА КАЛЕ?

А вот Николай Лукин (уже много меся-
цев, а скорее - лет «помогающий» Сограби, 
что, вероятнее всего, означает «неоформ-
ленные работник» В.Ю.Раёва) был опознан 

в коридоре суда Галиной Поповой как чело-
век в прямом смысле обливший ее фекалия-
ми в сентябре 2021  года.

Узнав его, пострадавшая  показала паль-
цем, а ее соратница по газете Ирина Вене-
диктова в лоб задала тому вопрос, кто его 
нанял и зачем он это сделал.  По неуклю-
жей попытке Николая Лукина отнекаться 
присутствовавшие сделали однозначный 
вывод, что этот помощник «того самого Ва-
дика» -  В.Сограби, - а фактически неоформ-
ленный работник В.Ю.Раёва, и есть человек, 
который  6 сентября 2021 года на одной из 
улиц Кочнево со спины облил фекалиями 
главреда «Реж Округ» Галину Попову. 

ЕСТЬ ЕЩЕ ПОРОХ В ПОРОХОВНИЦАХ 
И ЯГОДЫ В ЯГОДИЦАХ?

Простите меня, уважаемые читатели, 
но ведь где-то же этот кал должны были 
взять, погрузить его в жидкость, чтобы он 
не прилип к ведру, из которого плеснули 
со спины на Галину Попову? 

И вот какие мысли мне пришли в го-
лову. Если действительно так и есть, что 
заказчиком этого позора был именно 
В.Ю.Раёв, то, вспоминая, как на видео 
он дотошно объясняет, как именно надо 
поджигать авто местной предпринима-
тельницы или ломать колени и руки ни в 
чем не повинному человеку, то и акцию 
с поливом фекалиями, наверняка, объ-
яснял пошагово, как и что делать. Изви-
ните, но нужно где-то же взять фекалии?  
Сделать так, чтобы «оно» не прилипло к 
стенкам емкости, в которой сию органи-

ку несли? А еще ведь важно, чтобы про-
хожие не сворачивали головы от резкого 
запаха и потом, когда о содеянном станет 
известно, не позвонили в полицию, опи-
сав приметы злодея?

ИСПЫВАЛ ЛИ ЭЙФОРИЮ?
Если действительно Николай Лукин и 

есть исполнитель, надеюсь, Галина Попо-
ва не ошиблась, то моя версия событий 
такова: Валерий Юрьевич Раёв, навер-
няка, лично расстарался, чтобы предо-
ставить исполнителю все «необходимые 
материалы» для обливания Галины Попо-
вой. Неужели при этом заказчик мог ис-

пытывать положительные эмоции  от со-
зерцания результата этой «хитроумной» 
бактериологической вонючей операции?

МИСТЕР ЗЛО ИЛИ ЖЕ 
МИСТЕР КАКАШКА?

И вот что еще. Узнав о том, кого имен-
но Галина Попова опознала как исполни-
теля, и на основании этого сделав выво-
ды, кто, вероятнее всего, заказчик, я не 
могу удержаться от некоторых мыслей. 
Мозг рисует картинки, когда исполни-
тель задает заказчику вопрос, мол, где 
же взять органику (скажем так) для осу-
ществления этого омерзительного  пла-
на? А воображение сразу выдает в ответ 
картинку со звуком оригинала голоса за-
казчика, мол, ты, Колян, не беспокойся, я 
предоставлю тебе все материалы, сам по-
стараюсь…  

Вы уж простите меня, брезгливые чи-
татели, за эту часть моего повествования, 
самому весьма противно, но ситуация 
сложилась такая…

«ПОТОМУ ЧТО НЕ ВЕРЮ ПРОКУРАТУРЕ 
И ПРОКУРОРУ УДАЛОВУ…»

Еженедельно в газетах пишут о подо-
зрениях в коррупции, казнокрадстве и 
мошенничестве, публикуя документы и 
фото, подкрепляющие эти подозрения, 
публикуют решения судов, которые чи-
таются как обвинительные заключения 
по уголовным делам, но мы наблюдаем 
странную реакцию Режевского городско-
го Прокурора Николая Александровича 
Удалова, который во всем этом не видит 
никаких преступлений. Ответы журнали-
стам так вообще поражают: складывается 
впечатление, что Николай Александро-
вич зачастую ни о чем не знает. Весь го-
род знает и даже видел документы, а  го-
родской Прокурор не в курсе? 

Что это, параллельный мир? Или мы 
все спим, и нам снится страшный сон?

Нет, это реальность и стенограмма с 
заседания суда 2 декабря 2022 года - 
реальность, а не кошмарный сон:  

«…А.В.Драгина, помощник Режевского 
городского прокурора: Евгений Виталье-
вич, а почему не приобщили эту запись 
сегодня? 

Е.Сурнин: Потому что я не верю вашей 
прокуратуре, не верю прокурору Удалову. 
Вот почему!

А.В.Драгина, помощник Режевского го-
родского прокурора: Это ваше право. 

Е.Сурнин: Это мое право. И у меня есть 
полное основание… после того, как я его 
(Удалова) ловлю на берегу с Раёвым...» 

Каким бы плохим – и даже кошмарным 
– сном не выглядела сегодняшняя жизнь, 
рано или поздно все это закончится. Это 
не может длиться вечно. Придет час, и 
тогда каждый получит по заслугам.

В этом не сомневаюсь.
Виктор Александров

Вот как описывает «ОКРУГ РЕЖ» произошедшее в сентябре «на природе».
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В продолжение истории об оскорблении и 
унижении чести и достоинства. По заявлению 
В.Сограби возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении в отношении Евгения 
Сурнина об оскорблении и унижении чести и 
достоинства, высказанное в адрес В.Сограби 
Е.Сурниным. 

В качестве свидетелей со стороны 
Е.Сурнина были вызваны И.Венедиктова, 
Томилов, Г.Попова, В.Долгов, И.Ермаков, 
П.Проценко, А.Гилева.  

Судья зачитала Постановление режев-
ского городского прокурора Н.Удалова о воз-
буждении административного дела, в котором 
говорилось, что вина Сурнина подтверждается 
заявлением В.Сограби, письменными объяс-
нениями Р.В.Сограби, Н.В.Лукина, А.В.Лукина, 
Е.В.Сурнина, Сергеевой, Фомченко. 

Е.Сурнин: Почему там написано, что мо-
ими показаниями подтверждается моя вина? 
Я с этим не согласен. Потому что моими сло-
вами моя вина не подтверждается. Возражаю. 

… Показания А.Гилевой. 
Судья: Свидетелем чего вы стали?
А.Гилева: Отвратительного поведения 

Сограби. Он оскорблял Евгения Витальевича 
Сурнина. 

Судья: Между ними конфликт произошел?
А.Гилева: Конфликт спровоцировал Со-

граби. Я отчетливо слышала, как Сограби по-
слал Евгения Витальевича. 

Судья: А Сурнин в адрес Сограби высказы-
вал оскорбления?

А.Гилева: Нет, он спокойно отреагировал 
и пытался его просто успокоить. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Вы утверждаете, что 
Сограби высказывал оскорбления в адрес Сур-
нина?

А.Гилева: Да.
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Вы утверждаете, что 
Сурнин не высказывал в адрес Сограби оскор-
бления или вы не слышали?

А.Гилева: При мне не высказывал. Сурнин 
пытался успокоить Сограби, так как это про-
исходило на публичныхслушаниях в присут-
ствии 60-70 человек. 

…
Показания Иванова Владимира Алек-

сеевича, сотрудника ОМВД по Режевскому 
району, полицейского отделения ППС: Мы 
находились там по указанию начальника по-
лиции. Мы заступили на службу, и направили 
сразу туда (прим. - В Администрацию РГО). Еще 
были полицейские Давыдов и Зварич. Мы сели 
на задние ряды. В зале находилось человек 60. 
После публичных слушаний началась словес-
ная перепалка между группами людей. 

Судья: Сурнин, который сейчас находится 
в зале заседания, присутствовал на публич-
ных слушаниях?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Я не могу 
сказать, я видел всех со спины. После оконча-
ния слушаний кто-то что-то высказывал на 
повышенных тонах.

Судья: Какие-либо оскорбления вы слыша-
ли во время словесного конфликта от какой-
либо стороны?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Недоволь-
ство высказывали. Слова нецензурной брани я 
не слышал. Конкретно не могу сказать. Даль-
ше группы людей подошли ближе друг к другу, 
разговаривая на повышенных тонах, и мы при-
няли меры, чтобы не допустить потасовки, 
драки. Мы между ними прошли, чтобы они… 

Судья: На этом конфликт был исчерпан?
В.А.Иванов, сотрудник ППС: Когда они 

выходили из зала, была стычка между сторо-
нами конфликта. Мы тоже их разняли. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Причину конфликта 
можете назвать?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Недоволь-
ство сторонами результатами слушаний. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Кто был инициатором 
словесного конфликта? 

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Было обоюд-
но это все. Все сразу началось. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Нецензурные выраже-
ния все-таки присутствовали?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Я не слышал. 
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: Где вы находились в 
момент начала конфликта по отношению к 
конфликтующим?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: На самом 
крайнем ряду, скажем так. Между группами 
было метров 5 расстояние. 

А.В.Драгина, помощник режевского 
городского прокурора: То есть достаточ-
но близко. Вы могли различить, что говорят 
лица друг другу. 

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Все собира-
лись уходить после окончания слушаний, вни-
мание отвлечено было.

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Ваши коллеги находи-
лись рядом с вами? Они слышали что-либо?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Они тоже не 
слышали.

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Была драка?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Не было.
Е.Сурнин: На выходе я вами разговаривал. 

Насчет Золотарева я вам какой вопрос зада-
вал, не помните? 

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Я даже не 
помню, что вы ко мне подходили.

Е.Сурнин: Я не буду вам задавать неудоб-
ные вопросы, например, почему вы бездейство-
вали и т.д. Я понимаю, в каком вы сейчас поло-
жении. Вы сказали, что вас в Администрацию 
14 сентября 2022 года отправил начальник 
полиции. Какие задачи он вам ставил?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Охрана об-
щественного порядка. 

Е.Сурнин: Охрана общественного поряд-
ка. То есть он предполагал, что будет кипиш. 
Как вы считаете, человек сидит в кресле и 
закинул ногу на впереди стоящее кресло. Это 
нормально?

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Мы же со 
спины сидели. 

Е.Сурнин: Владимир Алексеевич, а если бу-
дет представлена запись? Вы, вообще, могли 
не слышать, находясь на следующем ряду, за 
спинами Сограби и его товарищей?.. Запись 
есть, что Сограби говорит.

В.А.Иванов, сотрудник ППС: Я же вам ска-
зал…

Е.Сурнин: Хорошо, не буду больше зада-
вать неудобных вопросов. Я услышал, что их 
отправил начальник полиции. Это было впер-
вые. А вот по чьей просьбе, Карташова или 
Удалова, это мы узнаем. 

Показания Павла Проценко: После слуша-
ний началась словесная потасовка. Неприят-
ная словесная потасовка с той стороны была. 
Со стороны Сограби в адрес Сурнина. Сограби 
сказал (судья попросила это слово написать на 
листке бумаги, но не произносить вслух)…

Судья: Сурнин высказывал в ответ?
П.Проценко: Оскорблений не слышал, не 

буду врать. Сограби ведь не один раз это гово-
рил. Он повторял это раза два или три. Видел, 
что полицейские сзади сидели. Когда шла по-
тасовка, никто не принимал никаких мер. 

Судья: Вы сидели через проход и отчетли-
во слышали, что они друг другу говорили?

П.Проценко: Там весь зал слышал. 
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Сурнин в адрес Сограби 
высказывал оскорбления? Вы можете это ут-
верждать?

П.Проценко: Я не помню этого. 
По словам И.Венедиктовой, Сограби всех 

постоянно провоцировал и вел себя отврати-
тельно в зале общественных слушаний, поста-
вив ногу на спинку впереди стоящего кресла.

Судья: Со стороны Сурнина в адрес Согра-
би оскорбления звучали?

И.Венедиктова: Я не слышала.
…
Г.Попова: Стала свидетелем некрасивого 

конфликта, который произошел сразу после 
окончания публичных слушаний. Были оскор-
бления со стороны Сограби в адрес Сурнина. 
Он (Сограби) пытался на него кинуться с ку-
лаками. Удивило, что полиция, которая была 
рядом, никакого участия не приняла для разре-
шения конфликта. Хотя Сурнин сказал одному 
из полицейских: «Посмотрите, что творится, 
инвалида пытаются ударить, а вы не вмеши-
ваетесь». После слушаний, Сограби пытался 
прыгнуть со сцены на Сурнина, но между ними 
встал полицейский. Нецензурщину, все, кто на-
ходился в зале, осудили. 

Судья: Сограби высказывал оскорбления в 
адрес Сурнина?

Г.Попова: Да.
Судья: Сурнин в адрес Сограби высказывал 

оскорбительные слова?
Г.Попова: Он очень спокойно себя вел. Сур-

нин попросил полицейского пресечь оскорбле-
ния Сограби в свой адрес. Я не слышала оскор-
бления в адрес Сограби со стороны Сурнина. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Причина конфликта, по 
вашему мнению?

Г.Попова: Вот эти люди, четверка во гла-
ве с Сограби, пришли спровоцировать Сурнина 
на драку. 

Те же вопросы судья и помощник про-
курора задавали В.Долгову, И.Ермакову и 
С.Томилову. Они подтвердили все вышесказан-
ное Г.Поповой, И.Венедиктовой, А.Гилевой и 
П.Проценко. По словам И.Ермакова, уже после 

окончания общественных слушаний, когда на-
род только начал расходиться, была попытка 
нанесения удара Р.Сограби Сурнину. Но после 
слов Ермакова Р.Сограби опустил руку.

И.Ермаков: Это была провокация чистой 
воды. 

Показания Рауфа Сограби: Было слуша-
ние по поводу открытия магазина. Проходило 
это все в здании Администрации. 

Судья: Когда это было?
Р.Сограби: Не помню, в октябре, наверное. 

По окончанию слушаний задали вопрос: «Под-
нимите руки, кто «за», кто «против». Отец 
высказался, а можно ли поднять две руки. Со 
стороны Сурнина прозвучало «Хвост под-
ними». Отец воспринял это как оскорбление. 
После этого произошел словесный конфликт, 
в котором участвовал как Сурнин, так и мой 
отец. 

Судья: Во время словесного конфликта 
ваш отец в адрес Сурнина высказывал оскор-
бительные высказывания?

Р.Сограби: Конечно.
Судья: А Сурнин в адрес вашего отца вы-

сказывал оскорбительные выражения?
Р.Сограби: Тоже. Это было обоюдно. 
Судья: А вы помните слова, которые Сур-

нин говорил в адрес вашего отца?
Р.Сограби: Они были абсолютно идентич-

ные.  
Судья: А вы помните эти слова?  
Р.Сограби: Я могу только сказать, что 

слова были идентичные, что с его стороны, 
что с другой. Абсолютно. Не было такого, что 
кто-то говорил, а кто-то молчал. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Обоюдные выражения, 
как вы сказали, носили адресность непосред-
ственно вашего отца в адрес Сурнина, и Сур-
нина в адрес вашего отца?

Р.Сограби: Да.
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Высказывания были в 
какой форме произнесены, в нецензурной?

Р.Сограби: Да, нецензурной бранью. 
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Эти оскорбления носи-
ли оценку личности?

Р.Сограби: Ну, конечно.
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: То есть Сурнин вы-
сказывал в адрес вашего отца негативную 
оценку?

Р.Сограби: Да.
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: В настоящее время по-
чему данные слова вы не можете написать на 
бумаге?

Р.Сограби: Потому что я уже не помню. 
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: При словесном кон-
фликте вы присутствовали от начала до 
конца?

Р.Сограби: Конечно.
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: Инициатором кон-
фликта кто выступил? 

Р.Сограби: Сурнин. 
Е.Сурнин: Странно, что утверждение, 

что нецензурная брань была, но вспомнить не 
могу. Ну, да ладно. Вопрос. Когда мы оказались 
на сцене, там же был депутат И.Ермаков, к 
чему твой папа тебя призывал трижды, на-
пиши?

Р.Сограби: Мне зачем это писать, я могу 
рассказать своими словами. Была потасовка, 
и Сурнин Евгений Витальевич поднялся на сце-
ну, где стоял уже я. Там была потасовка между 
моим отцом и еще кем-то. Сурнин хотел уда-
рить моего отца. По лицу я уже это понял. Он 
не смог это сделать, потому что я там был. 
Смешно – не смешно, но так оно и есть. 

Е.Сурнин: А ты почему не смог меня уда-
рить? Потому что там Ермаков был?

Р.Сограби: А мне зачем?
Е.Сурнин: Ты скажи, твой папа тебя к чему 

призывал?
Р.Сограби: Ни к чему не призывал.
Судья: То есть те высказывания со сторо-

ны Сурнина в адрес Сограби, они носили нега-
тивную оценку личности вашего отца?

Р.Сограби: Конечно.
Судья: Унижали его честь и достоинство?
Р.Сограби: Конечно. 
Судья: Но ни одного слова вы не помните?
Р.Сограби: Нет.
Судья: Выражения были в грубой форме?
Р.Сограби: Конечно.
…
Показания Н.В.Лукина.
Судья: Трудоустроены?
Н.Лукин: Нет.
Судья: Расскажите, очевидцем каких собы-

тий являетесь и где, когда это происходило?
Н.Лукин: Число я не помню. В этом году, в 

октябре месяце, по-моему. Сидели на слуша-
ниях в Администрации. Сидели Вадик, я, Раф и 
мой брат Александр. Народу было больше 70 
человек. Когда попросили проголосовать, Ва-
дик спросил: «Можно ли поднять две руки?» Ему 
в ответ Сурнин сказал: «Подними хвост». По-
том произошел словесный конфликт. 

Судья: Во время конфликта кто-нибудь в 
адрес друг друга оскорбительные, нецензурные 
выражения допускал?

Н.Лукин: Нет, не было таких матершин-
ных слов-то.

Судья: Ни от того ни от другого?
Н.Лукин: Нет. 
Судья: Вы рядом находились?
Н.Лукин: Я рядом с Вадиком сидел.
Судья: Мата не было?
Н.Лукин: Нет, не было. 
Судья: Какие-либо другие оскорбления 

были?
Н.Лукин: Таких-то матерных не было. 
Судья: Слова были, которые унижают 

честь и достоинство?
Н.Лукин: С этой и с другой были такие сло-

ва и все.
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: В настоящее время 
помните слова, которые были высказаны?

Н.Лукин: Вот только тогда, когда надо 
было голосовать, тогда началась ругань. Сло-
ва не помню, я не запоминал, зачем мне это. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Матерных слов точно 
не было?

Н.Лукин: Матерных не было.
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Или вы не слышали?
Н.Лукин: Может, они и были, но я это как 

бы не запоминал. Во время конфликта я сидел 
рядом. Когда все стали расходиться, я пошел, 
меня уже рядом не было. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Сурнин и Сограби оста-
лись в зале, когда вы спустились?

Н.Лукин: И тогда же милиция между ними 
стояла.

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: То есть вы начало кон-
фликта слышали?

Н.Лукин: Да. 
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Вы утверждаете, что 
обоюдные оскорбления с обеих сторон были?

Н.Лукин: Да, были. 
А.В.Драгина, помощник режевского го-

родского прокурора: Но оскорбления вы не 
помните?

Н.Лукин: Нет.
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: Вы сказали, что ма-
терных выражений вы не слышали, а вот эти 
оскорбления были выражены в культурной 
форме, в которой принято разговаривать в 
зале заседаний?

Н.Лукин: Может, просто в разговоре, то 
так не выражаются (прим. - в зале заседаний).

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Это не литературный 
язык?

Н.Лукин: Да. 
Е.Сурнин: Какую цель ставил Сограби 

перед вами, когда позвал вас на публичные слу-
шания? Зачем?

Н.Лукин: Чтобы я рядом сидел. Свидетель. 
Е.Сурнин: То есть тот конфликт, кото-

рый произойдет, надо было засвидетельство-
вать. И больше никаких заданий?

Н.Лукин: Да.
Е.Сурнин: Что и следовало доказать - кон-

фликт планировали. Есть ли у тебя прямая за-
интересованность, так как ты работаешь у 
Сограби, в том, чтобы его как-то обвинять? 

Судья: Вы работаете у Сограби?
Н.Лукин: Я ему помогаю. 
Е.Сурнин: Мне моим работникам тоже, 

наверное, надо сказать, что они мне про-
сто помогают, чтобы налоги не платить… 
Пусть помогают. Что вы скажете, если я вам 
предоставлю запись, где я предлагаю поднять 
вашему патрону не хвост, а ногу. Где вы там 
услышали слово «хвост»? 

Судья: Вы конкретно слышали?
Н.Лукин: Да, слышал.
Е.Сурнин: Ты сейчас даешь ложные показа-

ния в суде. Я запись предоставлю. 
Н.Лукин: Предоставляйте.
А.В.Драгина, помощник режевского 

городского прокурора: Вы сейчас честно 
ответили на вопросы судьи, прокуратуры и 
Сурнина?

Н.Лукин: Да.
Из письменных показаний В.Сограби: 

«По окончании слушаний участвующие голо-
совали «за» или «против» повестки заседания 
поднятием руки. Я в шутку спросил, возможно 
ли поднять две руки. На что получил грубый 
ответ от инициатора заседания Сурнина. Ре-
акцию Сурнина на мой шутливый вопрос вос-
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принял за грубость. В результате между мной 
и им произошел словесный конфликт, в ходе 
которого мы обоюдно высказывали в адрес 
друг друга слова, носящие негативную оценку 
личности друг друга, в форме грубой, нецен-
зурной брани. Кроме того, в наш конфликт 
вмешался Золотарев. Далее Золотарев замах-
нулся и ударил меня в лицо. Его действия для 
меня были неожиданными, поэтому я ударил 
Золотарева в ответ. Начинающуюся драку 
пресекли сотрудники полиции. В ходе конфлик-
та мы обоюдно высказывали в адрес друг друга 
слова, носящие негативную оценку личности 
друг друга, в форме грубой, нецензурной брани. 
При этом высказанные мной слова в насто-
ящее время я не помню. Но за оскорбление не 
считаю, так как они были высказаны в ходе 
драки, в состоянии волнения из-за действий 
Золотарева. Слова, высказанные Сурниным 
и Золотаревым, унизили мою честь и до-
стоинство… Ввиду того, что инициатором 
конфликта являлся не я, словесная перепалка 

с Сурниным и Золотаревым началась с выска-
зывания оскорблений в мой адрес с их стороны. 
То слова, высказанные с моей стороны, не счи-
таю оскорблением».  

Свои письменные показания Е.Сурнин 
подтвердил.

Е.Сурнин: Да, кроме того, что я написал, 
что не помню, но потом прослушал аудио-
записи, там нет ни одного слова про хвост. 
Сограби спросил можно ли две руки поднять, 
а я ответил, что можно поднять ногу. По-
сле этого прозвучало первое пошел на «…» 
известные три буквы. Сейчас свидетель под-
твердил, что его позвали быть свидетелем 
планируемого конфликта. Он это четко под-
твердил. То есть мои слова нашли подтверж-
дение. Это была спланированная провокация. 
Ваша честь, оказывается, я применял слова, 
которые унижают их честь и достоинство, 
но при этом не помнят ни одного такого сло-
ва. Да потому что их нет. И это на записи от-
четливо слышно. Даже дилетанту понятно, 
что Попова, Венедиктова, Томилов, Ермаков, 
Долгов, Проценко не договаривались между со-
бой. Они говорили то, что слышали и видели. А 
у другой стороны все показания, как под копир-
ку, даже месяц октябрь. 

Если бы я начал махать руками, Игорь Ер-
маков заступился бы за меня, и мы бы с ним 

вместе уехали в полицию. На что и был рас-
чет. Как сейчас и подтвердил свидетель. Пазл 
сложился, для меня все ясно и понятно. Золо-
тарев - единственный из всех находящихся 
там мужчин, посоветовал ему (Сограби) при-
кусить язык. Это слышно на записи. 

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: На записи, что вы се-
годня приобщили?

Е.Сурнин: Если нас решение не устроит, 
эта запись будет оглашена.

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Евгений Витальевич, а 
почему не приобщили эту запись сегодня?

Е.Сурнин: Потому что я не верю вашей 
прокуратуре, не верю прокурору Удалову. Вот 
почему!

А.В.Драгина, помощник режевского го-
родского прокурора: Это ваше право. 

Е.Сурнин: Это мое право. И у меня есть 
полное основание… после того как я его (Уда-
лова) ловлю на берегу с Раёвым. 

Из письменных показаний 
Н.Я.Сергеевой: «Впереди меня сидела группа 
людей, среди которых был Сограби В.А. Перед 
ним сидела группа людей, среди которых был 
Сурнин, Золотарев, Долгов, Ермаков и другие. 
На протяжении всего мероприятия Сурнин вел 
себя вызывающе, в адрес каждого выступаю-

щего на мероприятии высказывал свое недо-
вольство, вставляя реплики унизительного 
характера и мешал проведению публичных 
слушаний. По окончанию публичных слушаний, 
Сурнин развернулся лицом в сторону Сограби 
и начал высказывать в его адрес выражения, 
носящие негативную оценку личности послед-
него, выраженные в форме грубой, нецензурной 
брани. При этом оскорбления он высказывал 
очень громко, практически кричал. При этом 
я не слышала, чтобы Сограби высказывал в 
адрес Сурнина какие-либо оскорбительные 
или унизительные выражения. Прилагаю лист 
с выражениями, высказанными Сурниным в 
адрес Сограби. Я в этот конфликт не вмеши-
валась». 

Е.Сурнин: И это работник Администра-
ции. Она написала, что сидела за полицейски-
ми. Давайте посмотрим на фотографию. За 
полицейскими никого нет. Она пишет, что Со-
граби и мы сидели впереди нее. Она даже здесь 
врет. 

Письменные показания О.А.Фомченко 
аналогичны показаниям Н.Я.Сергеевой. 
Почти слово в слово. 

Слушание дела перенесли на 6 декабря 
на 14.00, куда будут вызваны свидетели 
Н.Я.Сергеева и О.А.Фомченко. 

6 декабря 2022 года продолжилось 
рассмотрение дела об административном 
правонарушении в отношении Е.Сурнина. 
Потерпевший В.Сограбив в зал суда явил-
ся. Со стороны потерпевшего были вызва-
ны свидетели А.В.Лукин, О.А.Фомченко, 
Н.Я.Сергеева.

Также в зал суда были вызваны свидетели 
С.Давыдов и Ю.Зварич, сотрудники ППС. 

На вопрос судьи «помните ли вы слова 
оскорбления?» Сограби не ответил. 

В.Сограби: Провоцировал он сначала. Я 
спросил можно поднять две руки, а он отве-
тил «можно поднять хвост». Это для меня 
было очень оскорбительным, естественно я 
ответил ему. Посмотрите, что он сейчас де-
лает – смотрит. 

Е.Сурнин: Нельзя смотреть?
В.Сограби: Провоцирует. 
Судья: Вы мне пояснения давайте.
В.Сограби: Он так сказал, я ему ответ 

дал. Слово за слово.
Судья: Нецензурная брань была?
В.Сограби: Да. 
Е.Сурнин: С моей стороны нецензурная 

брань была, а с твоей?
В.Сограби: Как не было, естественно, 

было. Я не отрицаю. 
Е.Сурнин: Напиши на листке, какими сло-

вами я тебя оскорбил.
В.Сограби: Ну, «хвост». Это не оскорби-

тельное слово что ли? Для меня – оскорби-
тельное, очень оскорбительное. 

Судья: Кроме этого, были еще оскорби-
тельные выражения?

В.Сограби: Ну, естественно, я ему отве-
тил.

Судья: Вы можете написать оскорби-
тельные слова, которые сказал в ваш адрес 
Сурнин? Да или нет?

В.Сограби: Как нет-то. Могу, но…
Е.Сурнин: Ваша честь, вопросов больше 

нет. Я только не понимаю, зачем они заце-
пились за этот хвост. Просто послушайте 
аудиозапись и у вас все вопросы закончатся. 

Давыдов Сергей Андреевич, сотрудник 
ППС. Кто кого хватал за одежду, он не помнит. 
Было большое скопление людей, но кричали, 
в основном, как показал Давыдов, Сурнин и 
Сограби. Высказываемых оскорблений, не-
цензурной брани в чей-либо адрес не слы-
шал. 

Е.Сурнин: На каком расстоянии вы нахо-
дились от данного персонажа во время голо-
сования, пока никто еще не начал уходить?

С.Давыдов: Повыше, ряда 3-4. 
Е.Сурнин: Вы на следующем ряду сидели. 

И вы не слышали никаких нецензурных выска-
зываний в мой адрес в момент голосования?

С.Давыдов: Не слышал.
Ю.А.Зварич, сотрудник ППС: Мы за-

ступили на службу, и нас отправили в Адми-
нистрацию РГО на охрану общественного 
порядка по указанию начальника полиции. 
Нецензурной брани не слышала, нарушений 
общественного порядка в моем присутствии 
не происходило. 

О.А.Фомченко: Сидела в первых рядах, 
3-4 ряд. Слева от меня сидели Сурнин, Долгов 
с женой, Золотарев и еще двое. Справа от 
меня был проход и сидел Сограби, выше. Все 
публичные слушания, когда выступал Качу-
рин, в основном, все высказывания говорил 
Сурнин. Он провоцировал Качурина. Я думаю, 
что он хотел сорвать своими высказыва-

ниями публичные слушания, потому что он 
потом голосовал «против». Когда Александр 
Иванович сказал, что слушания закончились, 
сзади я услышала, так сказать, прения. Я по-
вернулась и вижу, что Золотарев… в общем, 
как выступал Сограби и что он там вообще 
говорил, я не слышала. Слышно было только 
Сурнина, как он давай матом ругаться. Мне 
вот так говорить, Евгений Витальевич, не 
позволяет совесть, а вам… нас было 69 чело-
век + еще выступающие и вы так себя вели. Я 
была в шоке. 

Судья: Он нецензурно выражался? В чей 
адрес?

О.А.Фомченко: В адрес Сограби. Я это 
слышала, я повернулась. Потом стали спу-
скаться. Сотрудники полиции стали их раз-
нимать. Сверху кто-то на сцену подбежал и 
кого-то стукал. Я не думала, что в Админи-
страции так можно себя вести. Я считаю, 
что это некрасиво. Мне вот в коридоре уже 
угрожали. Как мне дальше жить с этим? 

А.В.Драгина, помощник Режевского 
городского прокурора: Как вы поняли, что 
нецензурные высказывания были адресованы 
Сограби? 

О.А.Фомченко: Я повернулась. Он был, 
которого я знаю, и что все как бы слова-то 
были в его адрес. Он с кем-то еще приходил, 
по-моему, потому что сидел с кем-то. Боль-
ше ни к кому, не к кому там было больше об-
ращаться. У них был словесный конфликт. 
Я не слышала, что сказал Сограби, я только 
слышала, что говорил Сурнин. 

А.В.Драгина, помощник Режевского 
городского прокурора: А то, что говорил 
Сурнин в адрес Сограби, носило негативную 
оценку его личности?

О.А.Фомченко: Ну, там такие выраже-
ния были… Могу написать их на листке. 

Е.Сурнин: То, что я выступал на публич-
ных слушаниях, так я заранее написал офи-
циальное заявление, чтобы высказать свое 
мнение и задать вопросы. Регламент с моей 
стороны был соблюден. А голосовал я «про-
тив» потому, что не хочу, чтобы режевская 
земля разворовывалась. В отношении меня 
Сограби выражался нецензурно?

О.А.Фомченко: Вы кричали очень сильно. 
Все присутствующие должны были это слы-
шать. Если я не слышала, как вас оскорблял 
Сограби, почему я должна давать неправди-
вые показания?

Е.Сурнин: Я не знаю, почему вы их даете.
О.А.Фомченко: Оскорблений в адрес Сур-

нина от Сограби я не слышала.
Н.Я.Сергеева: На публичных слушаниях 14 

сентября 2022 года присутствовала, сидела 
неподалеку. Ближе ко мне сидел Сограби, на ряд 
ниже Сурнин со своей командой. Команда была 
большая. Поведение Сурнина было негатив-
ным, демонстративным, провокационным. 
Провоцировал все собрание. Он уничижитель-
но относился вообще ко всему происходяще-
му. Унижал достоинство должностных лиц. 
Мешал проведению собрания. Он в принципе, 
настраивал публику. Ему было сделано заме-
чание одним из слушателей с первого ряда. 
Он вступил с ней в перепалку по хамски. Со-
граби не знаю провоцировал или нет, не могу 
сказать. Все публичные слушания он (Сурнин) 
негативно комментировал, унижая достоин-
ство должностных лиц, называя Качурина Са-
шей, Сашком, красавчиком и нечто подобное. 
Весь зал это все слышал. Комментарий от 

Сограби я слышала такой, что нечто на сво-
ем диалекте, что давно бы здесь уже решился 
вопрос, люди бы уже пользовались магазином, 
аптекой и всем было бы хорошо. Нечто та-
кой комментарий. На это конкретно Сурнин 
повернулся и его оскорбил. И все это дальше 
продолжалось. И он нес нецензурную брань. Я 
не знаю сколько я там написала, некоторые 
слова мне в жизни не знакомы. Было все очень 
долго и продолжительно. Вся провокация на-
чалась с Золотарева. Закончилась тем, что 
Золотарев замахнулся на Сограби. Я видела, 
я призвала полицию отреагировать. Полиция 
сидела прямо за мной. Полиция вмешалась в 
эти разборки. Все, что я говорю – говорю до-
стоверно и могу подтвердить, где угодно. Я 
что-то неправду сказала?

Е.Сурнин: Всё.
Н.Я.Сергеева: Я человек порядочный и 

справедливый. Высказывания Сурнина носили 
негативную оценку личности Сограби. Меня 
возмутило, прежде всего, что это в обще-
ственном месте, в здании Администрации. 
Своим поведением он демонстрировал, что 
так должно быть, что это здесь допускает-
ся, что это здесь возможно. На что я сдела-
ла призыв полиции. Мои лично слова и я это 
подтверждаю: «Пристройте Сурнина». Что 
я под этим подразумевала. Вообще, это надо 
квалифицировать как мелкое хулиганство. 
Я лично надеялась на то, что присутству-
ющие органы полиции возьмут объяснения 
какие-то и 15 суток, как минимум, дадут за 
такие матерки. Все возмущались. Я думала, 
что это произойдет. Со стороны Сограби, я 
видела ближе к нему, я вообще ничего не слы-
шала, кроме комментария по магазину. Если 
он и сказал что-то в адрес Сурнина, пробуб-
нил, я этого не слышала. Сурнин сидел от 
меня дальше, он говорил это на аудиторию, 
я подтверждаю. Причины конфликта не знаю. 

А.В.Драгина, помощник Режевского го-
родского прокурора: Словесный конфликт 
вы не слышали со стороны Сограби в адрес 
Сурнина?

Н.Я.Сергеева: Он вообще молчал. Не 
знаю, может, бубнил. Мы говорим об обще-
ственном мероприятии, о публичных слу-
шаниях. О том, что для общества доведено. 
Мысли вслух Сограби до общества никто их 
не услышал, они доведены не были. Ни в адрес 
Сурнина, ни в чей. У Сурнина была речь, нецен-
зурная брань и должна была квалифициро-
ваться, как мелкое хулиганство. 

Е.Сурнин: Вы сидели ближе к Сограби или 
ко мне?

Н.Я.Сергеева: Сограби на ряд был ко мне 
ближе. Вы ниже на ряд. Полицейские сзади 
меня. 

Е.Сурнин: Они в принципе могли спокойно 
видеть и слышать, как я себя веду, так же как 
и вы. То есть я выражался нецензурно, но Со-
граби, вы говорите, видимо, азербайджанский 
знаете, на своем диалекте что-то…

Н.Я.Сергеева: Я сказала диалект, а не 
язык. Это разные вещи. 

Е.Сурнин: А диалект не из языка выхо-
дит?

Н.Я.Сергеева: Нет. Ну, у вас тут лингви-
сты сидят, спросите. 

Е.Сурнин: То есть этот самый диалект, в 
момент голосования…

Н.Я.Сергеева: Диалект – это тон речи, а 
не в момент голосования… в момент обсуж-
дения, а это разные вещи. 

Е.Сурнин: В момент обсуждения с моей 
стороны в адрес потерпевшего были кон-
кретно нецензурная брань, оскорбления? А со 
стороны Сограби, кроме диалекта, ни одного 
оскорбительного слова?

Н.Я.Сергеева: Не было. Я утверждаю. 
Е.Сурнин: Ваша честь, запись любого ме-

роприятия в Администрации ведется. Здесь 
тоже велась аудиозапись. Вы ее слушали? 

Н.Я.Сергеева: Нет, не слушала. Я все это 
слышала. Я не знаю таких вещей. Я сомнева-
юсь, что она велась, я не могу сказать.

Е.Сурнин: Значит, возможно, ее уже нет. 
Очень печально слышать от работника Ад-
министрации лживые показания в суде. Я это 
докажу. Поставьте, пожалуйста, запись. 

Сурнин предоставил две аудиозаписи. На 
одной из них отчетливо слышно, как некто по-
сылает Сурнина на три известные буквы. 

Дословно: 
«А.И.Качурин: На голосование выносит-

ся вопрос …. Поднимите руки, кто «за»… Не 
опускайте, пока не посчитаем. 

Сограби: Две руки считается?
А.И.Качурин: Нет. 
Е.Сурнин: Ногу считается. Ты заявление-

то написал?
Сограби: Пошел на «…»
И вторая запись (часть полной версии) 

демонстрирует, что во время слушаний Сур-
нин вел себя спокойно, никого не оскорблял, 
задавал вопросы по существу публичных слу-
шаний. В редакции есть полная версия записи 
публичных слушаний. 

А закидывать ноги на спинку кресла в 
зале Администрации, именно так сидел Со-
граби, что подтверждено фото, это ли не де-
монстративное поведение, показывающее 
всем присутствующим свое превосходство, 
снисходительность и уверенность в своей 
безнаказанности и защите со стороны ад-
министративных лиц? Это тоже «так должно 
быть, что это здесь допускается, что это здесь 
возможно?»

В коридоре, во время перерыва, 
Н.Сергеева позвала О.Фомченко поприсут-
ствовать на заседании (уже после того, как 
все свидетели дали показания – прим.). В 
зал заседания после перерыва вошла в том 
числе и О.Фомченко, разместившись рядом 
с Н.Сергеевой. Сурнин сказал: «Мы спросим 
у того, кто был в коридоре, как и чем вам 
угрожали». Заседание суда продолжилось 
прослушиванием аудиозаписи. В это время 
О.Фомченко спешно удалились. По какой 
причине,  неизвестно. Могу только предпо-
ложить, видимо, чтобы не отвечать на вопрос 
про угрозы, который Сурнин хотел ей задать.В 
противном случае, пришлось бы говорить 
правду. 

Сурнину вынесли наказание в виде ад-
министративного штрафа в размере 3 тысяч 
рублей. Продолжение следует. Это далеко не 
финал истории. Не будем забегать вперед. Все 
расскажем по факту.

Ирина Белоусова



Этой встрече все мы рады,
Собрались не для награды,
Нам встречаться чаще нужно,
Чтобы все мы жили дружно!
Спорт – здоровье! Спорт – игра!
Спорт – Физкульт-Ура!

Этот лозунг является основой для 
существования Режевского городского 
общества инвалидов во главе с председа-
телем общества Апоник Светланой Влади-
мировной. У нас много друзей! Нас при-
глашают на концерты в Центр культуры и 
искусств, в музеи, в Центральную библи-
отеку, на беседы, встречи с интересными 
людьми, на конкурсы и так далее. 

Подопечным из Общества инвалидов 
важны спортивные соревнования, но еще 
важнее им просто прийти и пообщаться с 
такими же, как они, людьми и понять, что 
жизнь продолжается и жить нужно так, 
чтобы окружающие за тебя радовались, а 
не бросали сочувственные взгляды и не 
отводили глаз в сторону. Спортивные ре-
зультаты наших подопечных доказывают, 
что они могут все. Они живут и соревну-
ются! Их девиз - бороться и не сдаваться 
перед возникающими препятствиями и 
трудностями. 

Об одном из таких мероприятий я хочу 
написать. 

22 ноября этого года в Обществе инвали-
дов проходил очередной спортивный празд-
ник. Пришли инструкторы по спорту Швецов 
Леонид Григорьевич и Семенова Елизавета 
Михайловна. Распределили участникам по 
видам спорта: прыжки в длину с места, гиря, 
армрестлинг, дартс, кастрюльбом. И все пош-
ли бороться за лучший результат. Состяза-
лись все - и стар и млад. Было весело и ин-
тересно. Спортсменам приходилось бегать с 
мячом, преодолевать препятствия и сорев-
новаться на меткость. Все старались изо всех 
сил прийти к финишу первыми. Все прояви-
ли себя с наилучшей стороны, поддерживая 
своих товарищей. 

Тренеры подсказывали, где и что нужно 
делать. Внимательно и вежливо они обща-
лись со всеми. В каждом виде определились 
победители и призеры, которым вручили по-
четные грамоты. После окончания соревно-
ваний всем вручили подарки, что добавило 
хорошего настроения. 

Всем очень понравился спортивный 
праздник. Благодарим устроителей дня 

спорта для подопечных Общества инвали-
дов О.А.Дзюину, О.В.Гребенщикова, тренеров 
Л.Г.Швецова и Е.М.Семенову, О.В.Бугрееву, 
судей. Просим вас приходить к нам еще. Мы 
вам бесконечно рады и вы для нас всегда же-
ланные гости! 

Я уже давно работаю в Обществе инвали-
дов. За это время были и смена руководства 
спорта и тренерского состава. Но каждый год 
по нашей просьбе приходили судьи и про-
водили для нас замечательные спортивные 
праздники по разным видам спорта, в том 
числе и по шахматам и шашкам. И еще каж-
дый год, летом, нас приглашают на открытие 
спортивного сезона на стадионе «Сатурн». И 
каждый год нас приветствуют руководитель 
социальной политики по Режевскому райо-
ну, начальник Управления культуры и спор-
та, тренеры и сотрудники стадиона «Сатурн». 
Это очень здорово и приятно для людей с 
ограниченными возможностями здоровья.

Состязания получились захватывающи-
ми и забавными, оставили массу положи-
тельных эмоций и впечатлений. Все были 
счастливы! А счастливые от восторга глаза 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья – лучшая награда всем организато-
рам праздника!

От себя лично и Общества инвалидов 
М.Б.Евсина
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Самые прекраснодушные  ожидали 
ещё  и  чаепития, но оно не  последовало. 
Зато  мы среди прочего ПОПРОСИЛИ на-
шего замечательного казначея  Надежду 
Николаевну оставаться  при этой  долж-
ности. И  даже потянулись к  кошелькам, 
чтобы досрочно сдать свои фунты и пфен-
ниги. Взносы уже на будущий  год. Вот как  
мы  хотим  стабильности и  уверенности 
хотя бы в этом частном вопросе на  год 
предстоящий, юбилейный. 

А он будет вдвойне  юбилейным для  
нас, краеведов Режа и  района, потому  
что мы  отмечаем десятилетие. Десять лет 
назад самые лучшие из нас, знатоков го-
рода, любителей его истории, собрались 
под сенью этого  же здания на Ленина, 
30, чтобы, наконец, объединиться друж-
ным коллективом. Да, у  нас  было уже не 
один год общество родоведов, но зна-
ние края – более широкая отрасль Науки  
Истории. И мы не могли себе позволить 
такую роскошь: не иметь в  именитом  го-
роде Реже, городе, входившем в  десятку 
лучших по доходам населения, уровню  
зарплат – общества краеведов. Да  при 
нашей-то богатой истории  края и  гра-
да надо в каждом  микрорайоне, каждой 
приметной  организации свою ячейку  
иметь! 

Поначалу поговорили о том, как идёт 
наша работа по завоеванию гранта, по – 
уточняю - превращению фактически пу-
стыря против школы номер три, - в насто-
ящий «Господский  парк», каким  он был 
более ста лет назад. Конечно, об условное 
это название некоторые  споткнулись, 
развернули демократические  дискуссии. 
Почему-то кажется, что пока  не в  назва-
нии  дело, а в  нашем, во главе с  депу-
татом Латниковым, умении  организовать  
дело, материализовать   многолетнюю за-
думку краеведов во главе с Токаревым по 
возрождению данного сада. Парка? Скве-
ра? Так  уж  ли  важно? Хотя - «как  корабль 
назовёшь, так  и  поплывёт», и  эта  истина 
не раз доказывала свою правоту. Работа 
предстоит огромная, многоотраслевая, и  
удастся ли привлечь экспертов (художе-
ственного  толка), администраторов, луч-
ше нас  знающих способы проникновения 
в  денежные, сметные сферы. В которых 
мы, не-администраторы, плаваем… сти-
лем топора. «Всё  отлично, идём  ко дну!»  
Представители общества уже побывали 
во властных структурах, и мнения о пер-
спективах затянувшегося дела (парк на 

Пушкина) – всякие, порой противоречи-
вые, неясные. 

Вторым, и  тоже очень важным  вопро-
сом, было сообщение сопредседателя 
общества Л.Я.Сосковой о наших перспек-
тивах, о престиже общества. 

- Мы  - клуб по интересам  или более 
солидное сообщество? – справедливо во-
прошала Людмила Яковлевна, и  логика в 
том вопросе была, мысль прозвучавшая 
-  далеко не риторическая. 

Действительно, общество не до кон-
ца  реализовало свой  потенциал, многие 
аспекты краеведения  нами  не задевают-
ся  или осваиваются слабо, хотя мы сами, 
краеведы, пришли отовсюду, представля-
ем  разные  сферы жизни, так  как  труди-
лись или до сих пор трудимся  в  разных 
организациях, предприятиях, которые  в  
совокупности и  составляют наш город-
ской  округ. Вот, ввернула официальное  
название, скоро школы и  вузы буду на-
зывать по их полным  официальным  на-
званиям, чтобы  было – как  у  некоторых 
авторов газет – малопонятно и  запутано. 

Действительно, мы  могли бы и, навер-
ное, должны были более  полно говорить 
о таких отраслях деятельности горожан 
и  селян, как…  Людмила Яковлевна раз-
вернула целый  список. Не привожу его 
только потому, что  подобные мысли не-
однократно звучали и  в недрах нашего 
РКО, Режевского краеведческого, и у  со-
братьев-генеалогов.  Сферы жизни наше-
го края известны всем  взрослым, и надо 
подтягиваться  под окружающую дей-
ствительность, отражать её, и  отражать 
умело. 

Вот потому-то  после доклада, серьёз-
ного, обстоятельного, краеведа Людмилы 
Яковлевны Сосковой о наших перспекти-
вах, о возможных шансах точнее и  вер-
нее  донести свои  мысли до горожан и 
селян пошли бурные  прения. 

Одна из краеведов, а  именно Елена 
Викторовна Боброва, пошла вроде бы из-
далека. Она сказала: 

- На днях выложила с  дальних полок 
библиотеки (личной!) первый и послед-
ний тома  Лескова, тогда как в юности 
его сборник был чуть ли не настольной  
книгой, из-за сильных ярких очерков. 

- Сложно написанных, - вставил репли-
ку кто-то, на что докладчица не растеря-
лась и пояснила: 

- И тут передают по ТВ, что постав-
лен его рассказ «Лубянский гримёр». По-

ставлен чуть ли не на той сцене, о чём 
речь в событиях. Конечно, кинулась к 12-
му  тому, удобно расположившемуся на 
прикроватной тумбочке. Данный  рас-
сказ не нашла, но отыскала великолепные 
«Сибирские картинки ХУШ века»  и преди-
словия к  ним и  другим вещам. Упомина-
ется историк Бантыш-Каменский. Этот  
автор, неоднократно цитируемый Нико-
лаем Семёновичем, создал «Словарь  до-
стопамятных людей…», неоднократно 
цитируемый Лесковым. Не повторить ли 
нам подвиг Бантыша и Лескова, отраз-
ить наших людей? -  предложила высту-
пающая. 

Посыпались отклики, грандиозный 
труд под  завидным (буквально завид-
ки  берут) названием  вызвал усиленное  
желание  увековечить наших знаменито-
стей, и каждый пусть предложит по десят-
ку  таковых  персон как  будущих героев 
издания.  Чья личность соберёт больше  
наших голосов, с  того и  начнём. Мы  же 
краеведы, во многом  историки, нам  и  
карты в  руки.  Даже  субъективный, очень  
личный  рассказ о выдающемся  человеке  
Режа прибавляет к  знанию города, райо-
на много баллов. 

Особо горячие головы предлагали, 
чтоб каждый из нас  составил такой   спи-
сок тут же, на месте, дабы  уже сейчас 
начать работу. Да и первое, на основе  
чувств, мнение всегда интересно… На-
пример, социологи ведь почти  не дают 
времени   на раздумывание.  В  том  и  
смысл опроса.  Но большинством  голо-
сов всё ж решили отложить   составление 

сначала личных, потом сводных списков 
- на время, чтоб каждый  мог обдумать 
свои, только свои кандидатуры.  Глав-
ное, краеведы настроились юбилейный, 
десятилетию общества посвящённый 
сборник  сделать необычным, рассказать, 
в  том  числе, и  о себе, любимых, как за-
метной  части общества. На чём  настаи-
вала и  краевед со стажем, бывшая  зав.
музеем главного завода Людмила Крыло-
ва. По крайней  мере, мы – представители 
по-настоящему   самоотверженной части  
населения, дарующей  своё  время, свои 
силы, свою страсть -   Истории, Обществу, 
Миру (как  говаривал Лев  Толстой). 

Активный спикер собрания и один из 
основателей общества Андрей  Владими-
рович  Шангин презентовал свою новую 
книгу. Точнее, не свою авторскую, но вы-
пущенную с  его  заметным  участием. 
Книга – подарочного  толка, выпущена 
силовиками и, естественно, за их счёт. Ох, 
нам  бы их финансовые возможности, мы  
бы…      Напоследок сфотографировались, 
а  посему  являем  миру наши заинтересо-
ванные в плодотворном  развитии Режа 
личности. Очень  разные, но это и хоро-
шо, это отражает жизнь  в её  подлинной  
полноте…

Елена Боброва
Фото Татьяны Каргаполовой

Наступил последний  понедельник ноября, и  мы, краеве-
ды Режа и  окрестностей,  радостно собрались в  знакомом  
зале районной  библиотеки. Нас встречали необычным  ин-
терьером, оставшимся  с  воскресного  мероприятия. И мы, 
опять же радостно, расселись  за  столиками, ожидая чуда. 
Интересных выступлений, оригинальных идей, победонос-
ных эмоций. И они настали (и первое, и  второе, и  третье). 
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Сотрудники полиции в профилактиче-
ской работе по предупреждению фактов 
мошенничества в отношении жителей Ре-
жевского района используют любые воз-
можности, чтобы довести до режевлян 
важную информацию и рассказать, на какие 
уловки идут мошенники для выманивания 
денег у граждан. В ежедневном режиме про-
водятся разъяснительные беседы с гражда-

нами, лицами пожилого возраста, разме-
щается информация профилактического 
характера в средствах массовой информа-
ции, социальных сетях и сети Интернет, ре-
гулярно организуются рабочие встречи с 
коллективами предприятий и учреждений 
по профилактике мошенничества.

Так, например, заместитель начальника 
полиции подполковник внутренней службы 

Алексей Владимирович Ушаков провел ра-
бочую встречу с педагогическим составом 
Режевского политехникума.

Подполковник разъяснил и предупре-
дил работников, чтобы ни в коем случае, ни 
под каким предлогом они не отправляли 
коды и пароли в ответ на поступающие те-
лефонные звонки, особенно с незнакомых 
номеров. Кроме того, подробно рассказал, 
как защитить себя и своих близких от мо-
шеннических действий.

Алексей Владимирович привел конкрет-
ные примеры, когда граждане лишались 
своих сбережений. Напомнил присутствую-
щим, что при утере платёжной карты необ-
ходимо немедленно позвонить по номеру 
«горячей линии» обслуживающего банка и 
заблокировать карту, чтобы не потерять де-
нежные средства.

Также на рабочей встрече подробно 
разобрали такие схемы обманов, как, на-
пример, «Родственник попал в беду» и дал 
рекомендации, как действовать в подобных 
ситуациях.

«Помните, что мошенник – это хоро-
ший психолог, который всегда старается 
ввести в заблуждение, взволновать жертву, 
привести в состояние шока, сообщая не-
правдоподобную информацию. Не теряйте 
самообладания, критически относитесь к 

любой поступающей извне информации, 
касающейся проведения каких- либо фи-
нансовых операций с наличностью или с 
использованием банковской карты. В таких 
случаях незамедлительно прекращайте ди-
алог и звоните в банк», - резюмировал Алек-
сей Владимирович.

Полиция Режа снова обращается к 
гражданам! Не поддавайтесь на уловки мо-
шенников! Проверяйте всю полученную 
информацию, особенно, если информация 
поступила в телефонном режиме от неиз-
вестного Вам человека. Будьте бдительны!

Столкнувшись с подозрительными фак-
тами или лицами оперативно информируй-
те представителей МВД по телефону 02, с 
сотового 102. Круглосуточный приём заяв-
лений и сообщений и происшествиях осу-
ществляется сотрудниками дежурной части 
Режевского района МВД России по адресу: г. 
Реж, ул. Свердлова, д. 13 и по телефону де-
журной части 8(34364) 3-23-61.

Профилактическая работа по недопуще-
нию новых случаев мошенничеств продол-
жается.

В преддверии новогодних каникул в 
Режевском районе инспектора подраз-
деления по делам несовершеннолетних 
совместно с инспекторами госавтоин-
спекции с целью повышения эффектив-
ности профилактической работы по 
предупреждению безнадзорности и пра-
вонарушений несовершеннолетних, фор-
мированию культуры безопасности жиз-
недеятельности детей проводят цикл 
бесед в образовательных учреждениях, 
направленных на профилактику обще-
ственно–опасных деяний, закрепление 
навыков личной безопасности, знаний 
правил дорожного движения, а также 
своих прав и обязанностей. 

Сотрудники полиции  разъясняют о 
возрасте привлечения к административ-
ной и уголовной ответственности за пра-
вонарушения подростков, об ответствен-
ности родителей за своих детей. Кроме 
этого, правоохранители напоминают о 
вреде от потребления курительных сме-
сей и алкогольных напитков, личной 
безопасности, профилактике детского 
дорожного травматизма, сохранности 
личного имущества и «комендантском 
часе». 

В подобных встречах ребята всегда 
проявляют активный интерес, участвуют 
в диалоге со стражами порядка, задают 
интересующие вопросы.  

Представители правоохранительных 
органов частые гости образовательных 
организаций. Профилактика – это лучший 
способ предотвратить противоправные 
действия. У полиции и педагогов обра-
зовательных организаций одна основная 
задача - воспитать детей честными, за-
конопослушными гражданами, пресечь 
возможные правонарушения.

Госавтоинспекция напоминает, что в 
соответствии с пунктом 14.1 правил до-
рожного движения РФ водитель транс-
портного средства, приближающегося к 
нерегулируемому пешеходному переходу, 
обязан уступить дорогу пешеходам, пере-
ходящим дорогу или вступившим на про-
езжую часть для осуществления перехода.

Также, в соответствии с п. 14.3 ПДД, на 
регулируемых пешеходных переходах при 
включении разрешающего сигнала свето-
фора водитель должен дать возможность 
пешеходам закончить переход проезжей 
части данного направления.

Пешеходы, в соответствии с п. 4.5 ПДД 
РФ, на нерегулируемых пешеходных пере-
ходах могут выходить на проезжую часть 
после того, как оценят расстояние до при-
ближающихся транспортных средств, их 
скорость, и убедятся, что переход будет 
для них безопасен. При переходе доро-
ги вне пешеходного перехода пешеходы, 
кроме того, не должны создавать помех 
для движения транспортных средств и 
выходить из-за стоящего транспортного 
средства или иного препятствия, ограни-
чивающего обзорность, не убедившись в 

отсутствии приближающихся транспорт-
ных средств.

Обращаем особое внимание на ис-
пользование световозвращающих эле-
ментов на верхней одежде у пешеходов. 
При переходе дороги и движении по обо-
чинам или краю проезжей части в темное 
время суток или в условиях недостаточ-
ной видимости пешеходам рекомендует-
ся, а вне населенных пунктов пешеходы 
обязаны, иметь при себе предметы со све-
тоотражающими элементами и обеспечи-
вать видимость этих предметов водителя-
ми транспортных средств.
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Новой власти удалось вырвать Россию 
из горнила Первой мировой войны. И стра-
на без промедления приступила к мирному 
строительству, насколько это было возмож-
но. Всего за несколько месяцев 1917-1918 
годов правительство В.И.Ленина сделало 
многое, что было необходимо: национализи-
рованы средства производства, приняты де-
креты о мире, о земле, о 8-часовом рабочем 
дне, о праве на труд и отдых. Насущным для 
многонациональной России был и вопрос 
национальный. Уже в ноябре 1917г. прин-
ципы равенства всех наций и народностей 
были провозглашены в Декларации прав на-
родов России. Для  координации был создан 
Наркомат (министерство) по делам нацио-
нальностей во главе с И.В.Сталиным. 

Но, увы! Уже весной 1918 года Советской 
Республике пришлось иметь дело с масштаб-
ной интервенцией со стороны стран Антан-
ты, а также бороться с внутренней контрре-
волюцией. Началась настоящая Гражданская 
война. 

Из яростной схватки с внешней и вну-
тренней агрессией большевики вышли побе-
дителями. Однако силы ещё не выстроенного 
государства были на исходе. Советскому пра-
вительству пришлось преодолевать хозяй-
ственную разруху, массовую нищету, детскую 
беспризорность, голод и эпидемии 20-х го-
дов. Существовала постоянная угроза новых 
внешних атак. Капиталистические державы 
душили отказом в дипломатическом призна-
нии, вооружали и настраивали антисоветски 
соседние государства, пестовали антисо-
ветское подполье, организовывали воору-
жённые провокации. У Советской России не 

было возможности решать  задачи, стоявшие 
перед ней в полный рост,  постепенно, одну 
за другой. Не было резерва времени. 

Советское правительство избрало стра-
тегию стремительного хозяйственного ро-
ста. На исходе 1920 года VIII Всероссийский 
съезд Советов одобрил план ГОЭЛРО как  
программу общегосударственного значе-
ния. Во-вторых, руководство Советской Ре-
спублики пошло по пути укрепления союза 
рабочих и крестьян. Х съезд РКП(б) в марте 
1921 году принял решение о переходе к Но-
вой экономической политике. Замена удуша-
ющей продразвёрстки (символ политики во-
енного коммунизма) продналогом, введение 
потребительской кооперации, отмена кар-
точной системы, стабилизация курса рубля 
оказали положительное влияние на укре-
пление внутрихозяйственных связей. Допу-
скалось использование рыночных рычагов 
при сохранении диктатуры пролетариата и 
под контролем государства. Страна начина-
ла жить.

В феврале 1921 года был создан Госплан 
– символ советской политики хозяйствен-
ного планирования. Приняты Земельный, 
Гражданский, Трудовой кодексы, появилась 
единая судебная система. Партия РКП/б по-
ставила задачу дальнейшего сплочения со-
ветских республик. Договорные отношения 
между республиками уже существовали. Всё 
двигалось в русло единого братского союза 
наций. 

30 декабря 1922 г. в Москве открылся 
I съезд Советов. Его делегаты поддержали 
принятие Декларации об образовании Со-
юза Советских Социалистических Республик, 

утвердили союзный Договор. В документе 
подчёркивалось, что капитализм с его систе-
мой эксплуатации не способен разрешить 
национальный вопрос, что усилия по восста-
новлению народного хозяйства республик 
при их раздельном существовании беспер-
спективны. К компетенции Союза были отне-
сены: проведение единой внешней политики 
и руководство вооружёнными силами; фор-
мирование общего госбюджета; руковод-
ство народным хозяйством, транспортом и 
связью; формирование денежной и кредит-
ной систем; общие начала землеустройства, 
пользования недрами, лесами и водами; об-
щие основы судоустройства, законодатель-
ства о труде, образовании и здравоохране-
нии. То есть, документы об учреждении СССР 
предусматривали концентрацию широких 
полномочий в руках общего центра. 

Создавая Союз ССР, большевики учиты-
вали как необходимость централизации, так 
и мнение республик. Руководство Украины 
и Грузии, например, выступило за расшире-
ние своих полномочий. Оптимальной фор-
мой они считали конфедерацию с передачей 
«центру» только вопросов обороны. 

Формула Ленина на создание государ-
ства – федерации – была, как показало 
время, самой реальной, жизнеспособной 
формой нового государства. Признал это и 
И.В.Сталин. Признал и активно в последую-
щем проводил в жизнь. 

Ленинско-сталинские принципы госу-
дарственного устройства остаются самыми 
передовыми и сегодня, спустя 100 лет. Кон-
ституция СССР 1936 года была самой про-
грессивной в мире. Она ввела уникальные 
социальные гарантии, предоставила широ-
кие права и свободы, гарантировала трудя-
щимся участие в управлении государством. 
Государственное планирование и единая 
стратегия развития дали стремительные ре-
зультаты. К 1926 году национальный доход 
страны превысил довоенный уровень. Ин-
дустриализация сделала СССР могуществен-
ной державой – второй в мире по объёму 
промышленной продукции. Были созданы 
станкостроительная, тракторная, автомо-
бильная, авиационная и другие новые от-
расли. Масштабные успехи были достигнуты 
в культурном строительстве. Ликвидирована 
неграмотность. Число студентов в вузах вы-
росло в пять раз, научных работников - в 23 
раза. Давно забыто о безработице. Покон-
чено с детской беспризорностью. Впервые 

в истории человечества Советский Союз 
решительно стёр сословно-классовые ба-
рьеры. Он открыл широкую дорогу жителям 
самых отдалённых сёл и аулов. Многие из них 
получали прекрасное образование, просла-
вили свои имена и свои народы.

В годы Великой Отечественной именно 
советский строй позволил мобилизовать все 
ресурсы на отпор врагу. Перед фашистским 
захватчиком во весь рост встал Советский 
человек. И это были представители всех на-
родов СССР. 

В послевоенные годы СССР в рекордные 
сроки восстановил народное хозяйство, по-
корил космос, добился военного паритета. 
Характерна составленная в 1959 году ана-
литическая записка НАТО о системе образо-
вании в советской стране. «Когда Советский 
Союз был образован немногим менее 40 лет 
назад, государству пришлось столкнуться 
с огромными трудностями. Государство от-
ставало в образовании и других социальных 
сферах, неграмотность была широко распро-
странена. Сорок лет назад безнадёжно не 
хватало обученных кадров, чтобы вывести 
советский народ из трудной ситуации, а се-
годня СССР оспаривает право США на миро-
вое господство. Это достижение, которому 
нет равных в мировой истории».

Прошло 100 лет с момента образования 
Союза ССР и 30 лет с момента его разру-
шения. И мы можем уверенно утверждать: 
именно СССР оказался самым эффективным 
проектом в истории. Принципы, заложенные 
в основу СССР, позволили добиться невероят-
ных достижений, преобразить облик страны, 
вывести её народы на путь экономического, 
социального и культурного прогресса. Боль-
шинство граждан видят в советском времени 
вершину развития страны, лучший период её 
истории. Данные социологических служб по-
казывают колоссальное уважение народа к 
достижениям советской эпохи, к деятельно-
сти В.И.Ленина, И.В.Сталина и других руково-
дителей Советского периода. 

Сегодня все сторонники левопатриоти-
ческих сил, соратники по  международно-
му коммунистическому движению воздают 
славу СССР, его столетней истории. Мы рату-
ем за современный социализм, за народов-
ластие, за высокий статус человека труда, за  
дружбу народов.

Л. Полякова

В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть воз-

можность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

БОНЯ. 8 месяцев, больше 
не вырастет, весёлая, 

активная, любит детей
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ПУСЯ. Возраст 1 год, выше 
среднего, длиннолапая, 

красивая белая

МИЛКА. Возраст 2 года, 
чисто белая,  злая, охра-
няет, понимает команды

ГЕРДА. Возраст 2,5 года, 
крупная, спокойная, 
приучена к вольеру

КАВКАЗЦЫ. Крупные, 
молодые, для охраны 

предприятия или дома

ЩЕНКИ. Красивые 
мальчики и девочки от 

разных собак

На месте бывшей Российской империи на карте мира появи-
лись государство  невиданного доселе типа. В октябре 1917г. ре-
волюционные рабочие, солдаты и матросы,  во главе с партией 
большевиков, низвергли  буржуазное Временное правительство. 
Власть перешла к Советам рабочих, солдатских и крестьянских де-
путатов. Была объявлена новая, Советская власть. Впервые в мире.



В самом сердце 
уральского бора,
В тишине, 
на камнях самоцветных,
Напоенная чудо-водою,
Наша «Липовка» 
встретит приветливо.
Словно в сказочной дымке 
застыла,
Хорошо здесь в любую погоду.
И природы волшебные силы 
Снимут боль, 
отодвинут невзгоды.
А источник, 
омыв самоцветы,
Чудным газом – радоном – 
богат…
И приветливы люди 
и светлы,
Им к лицу 
медицинский халат.

В 2023 году исполнится 70 лет  област-
ной больнице медицинской реабилитации 
«Липовка». С 53 года прошлого века липов-
ская водолечебница стоит на страже здоро-
вья и режевлян, и жителей области и других 
регионов России. Мудрая и щедрая при-
рода одарила нас природным источником 
здоровья и жизни, его целительная вода 
успешно конкурирует с радоновым водам 
Российских и зарубежных курортов. 

Удивительное воздействие местной 
воды жителям с.Липовское и окрестностей 
было известно еще в 19 веке: рабочие шахт 
и карьеров Режевского никелевого рудни-
ка, несмотря на тяжелые в то время условия 
труда, поражали своим здоровьем.

Небольшое село Липовское находится 
недалеко от Режа, но старше города на до-
брую сотню лет. Первые упоминания о Ли-
повском относятся к 1681 году. Широко из-
вестным оно стало после находки в земле 
турмалинов. Ни один драгоценный камень 
не имеет такого богатства красок, как турма-
лин, потому и не удивительно, что его часто 
путают с другими драгоценными камнями. 
Конечно, упустить такую выгоду было нель-
зя, и для добычи турмалинов были сделаны 
шурфы. Горщикам работалось тяжело: стоя 
в воде, отбивали и поднимали на поверх-
ность породу в поисках самоцветов. Работа 
липовских горщиков ничем не отличалась 
от работы горщиков из других регионов ма-
тушки России. Но удивительным было то, что 
здешние рабочие не простужались, у них не 
болели суставы, не случались кожные забо-
левания. Удивляло не только здоровье гор-
щиков, но и работающих на приисках лоша-
дей: они быстро восстанавливали свои силы 
и дольше были пригодны к работе. Однаж-
ды в заполненную водой яму, оставшуюся от 
выработок, провалилась корова. Ее не сразу 
нашли, а после – из милосердия, без надеж-
ды на то, что она поправится и будет жить, 

- вытащили. Но к удивлению многих, корова 
быстро пришла в себя и еще долго кормила 
семью своих хозяев. 

Директор местной школы, услышав по-
добные истории, понял, что какое-то раци-
ональное объяснение им все-таки должно 
быть. И поэтому он, собрав из окрестных 
источников образцы воды, описав действие 
воды, направил образцы в Москву. На тот 
момент времени в мире уже был открыт  
радиоактивный газ радон, и в Европе, на 
Алтае и в Пятигорске начали активно лечить 
водами. Получалось, что и на Урале имелись 
природные источники радоновой воды.

И вот в 1912-1914 годах в Режевской 
район под руководством академика Ферс-
мана отправились экспедиции. Но вскоре 
Россию «затрясло»:  Первая мировая война, 
революция, Гражданская война… И работа 
по исследованию радоновых источников 
возобновилась только в 1933-1934 годах. 
Недалеко от села Липовское пробурили не-
сколько скважин, во всех была радоновая 
вода.  Но снова исследования пришлось от-
ложить: началась Великая Отечественная 
война… 

В начале 50-х годов 20 века гидрогеоло-
ги подтвердили наличие многочисленных 
источников радоновых вод по берегам рек 
Мостовка, Липовка и Бобровка. Здесь и ре-
шено было построить водолечебницу. Как в 
Пятигорске и Белокурихе. Как в Баден-Баде-
не.

Липовская водолечебница создавалась 
вокруг радоновой скважины. А вокруг – 
только волшебной красоты лес с обитающей 
в нем живностью, прозрачный воздух и це-
лебная вода. Первые постройки были очень 
скромными. Ванное отделение на 4 ванны, 
спальный корпус на 10 мест и несколько хо-
зяйственных домиков, укрывшихся в лесу от 
шума и суеты. 

И поныне эта изолированность создает 
особую атмосферу: здесь физически ощуща-
ешь, как лечит тебя окружающая природа, 
прогулки наполняют тебя жизненными си-
лами и житейские проблемы отодвигаются. 
И, кажется, что невозможно надышаться 
этим густым воздухом, чистым и свежим. 
А уж про эффект радоновых ванн и других 
процедур и методов лечения и говорить не-
чего!.. 

Спустя 70 лет всё изменилось. Сегодня 
«Липовка» -  современная больница, успеш-
но конкурирующая со многими водолечеб-
ницами России. Материально-лечебная 
база постоянно пополняется и улучшается. 
В 2014 году в рамках реализации федераль-
ного проекта «Борьба с заболеваниями 
сердечно-сосудистой системы»  были орга-
низованы отделения для пациентов, пере-
несших острое нарушение мозгового кро-
вообращения, для людей с заболеваниями 
периферической нервной системы, для пе-
ренесших оперативные вмешательства на 
органах опорно-двигательного аппарата. В 
2015 году появилось отделение для пациен-
тов соматического профиля. Именно тогда 
«Липовка» стала больницей медицинской 
реабилитации, работающей с пациентами, в 
том числе и в рамках Обязательного меди-
цинского страхования, бесплатно.

В последние годы было нелегко – осо-
бенно с экономической точки зрения – ос-
нащать учреждение в соответствии с со-
временными требованиями, и 150 единиц 
оборудования к 2022 году имели 60-80% из-
носа. Но благодаря Федеральному проекту 
«Оптимальная для восстановления здоро-
вья медицинская реабилитация» кабинеты 
«Липовки» пополнились современнейши-
ми высокотехнологичными аппаратами, а 
номера для проживания пациентов преоб-
разились, и процесс реабилитации приоб-

рел качественно новый уровень.  И специ-
алисты постоянно повышают уровень своей 
подготовки, на сегодняшний день в штате 
больницы высококвалифицированные ма-
стера своего дела, обладающие всеми не-
обходимыми знаниями, опытом и огромным 
желанием помочь пациенту выйти на более 
качественный уровень жизни.

P.S.: Эта статья – лишь начало, она 
открывает цикл, посвященный 70-лет-
нему юбилею «Липовки». Далее мы рас-
скажем о современном оборудовании и 
программах, реализуемых на сегодняш-
ний день, и о людях, которые являются 
душой больницы…

Ольга Романчева
на правах рекламы

Фото предоставлены 
ГАУЗ СО ОСМБМР "Липовка"                                                                                                       
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В мамин день всегда светло,
Всем уютно и тепло,
Потому что рядом с мамой
На душе всегда легко!

Жизнь любого малыша начинается с улыб-
ки и слез радости мамы. Мамины прикосно-
вения, ее голос, которым она пела колыбель-
ные, неповторимый запах, крепкие и нежные 
объятия – это самые ценные воспоминания 
любого сына или дочки. Каждый ребенок про-
сто обожает женщину, подарившую ему этот 
мир, и поэтому никогда не нужно скупиться на 
теплые слова и поздравления в День матери!

Самое высокое призвание женщины — 
быть мамой. 

«Мама» - первое слово, которое говорит 
ребёнок. Оно звучит одинаково ласково на 
всех языках мира. Мама - самый родной, са-
мый любимый человек на свете. Среди много-
численных праздников, отмечаемых в нашей 
стране, День Матери занимает особое место. 
Это праздник, к которому никто не может 
остаться равнодушным. В этот день хочется 
сказать слова благодарности всем Матерям, 
которые дарят детям любовь, добро, неж-
ность и ласку.

Традиция чествования матерей появи-
лась еще в глубокой древности. Доброй тра-
дицией отмечать День матери стало и в Рос-
сии. Этот праздник был учрежден в 1998 году. 
В последнее воскресенье ноября каждый, кто 
любит и ценит этого самого близкого и родно-
го человека, просто обязан уделить внимание 
своей маме. 

Вот и в детском саду «Колокольчик» груп-
па «Капитошка» не смогла пройти мимо этого 
события. Ведь для детей этот день – еще один 
повод устроить праздник для своих мамочек, 
сказать им «спасибо», подарить теплые ис-
кренние слова, вновь и вновь повторить, как 
сильно их любят детки.

«В нашей группе проводились различные 
мероприятия, посвященные этому дню, глав-
ной целью которых является воспитание у 

детей любви и уважения к матери. Мы с детка-
ми проводили беседы на тему «День Матери - 
праздник всех мам», «Вот какая мама - золотая 
прямо», читали художественные произведе-
ния про маму, слушали замечательные песни 
и стихи, говорили о профессиях своих мам, 
сочиняли о них рассказы, готовили им подар-
ки, поздравления и пожелания. В группе была 
организована выставка рисунков «Портрет 
любимой мамочки», оформили поздрави-
тельный плакат «Маму чаем угощаю и за чем 
рассуждаю»,- рассказала воспитатель группы 
Н.М.Манькова. 

К вечеру 25 ноября в группе было ожив-
ленно, малыши ждали своих мам на праздник. 
Это такой праздник, словно у всех мам общий 
день рождения. Родители с удовольствием 
рассматривали выставку рисунков «Портрет 
любимой мамочки», и в детских рисунках уз-
навали себя. Дорогим мамам малыши читали 
стихотворения о своей любви к ним. После 
добрых слов признания был проведен блиц-
турнир среди мам по ценам на продукты и 
товары «Лучшая хозяйка». Лучшим знатоком 
в этой области была признана Н.В. Клевакина. 

У мамы самые добрые и ласковые руки. 
Они все умеют. Мама все успевает. Любая боль 

уходит, когда мама нас обнимает своими ру-
ками. «Мамины руки» - это очень большое и 
доброе стихотворение детки хором, с добро-
той прочитали своим красивым и веселым 
мамулечкам.

А вот потом мамам пришлось нелегко. 
Ребятишки приготовили большой поздрави-
тельный плакат. Девчонки и мальчишки рас-
сказали интересные факты о своих мамах, а 
мамам надо было найти высказывание сво-
его ребенка и прикрепить его на плакат. Но 
мамы справились. Немного поразмыслив, 
узнали в описаниях своих деток себя.

Небольшой рассказ из истории проис-
хождения праздника «День матери в России» 
и его символах подготовила воспитатель 
группы. Символом праздника в РФ является 
плюшевый медведь и цветок незабудки. По-
сле этого дети приступили к изготовлению 
подарка - открытки с незабудкой и поздрави-
тельным стихотворением. Во время работы 
звучали песенки о мамах. Родители немного 
помогали своим малышам в оформлении от-
крытки, она у каждого получилась очень кра-
сивая и нежная. 

Группа «Капитошка» с Днем матери от 
души поздравляет всех мам и желает им 

оставаться такими же чуткими и понима-
ющими, добрыми и сильными, мудрыми и 
тактичными. Пусть никогда не будет слез в 
материнских глазах, пусть лица светятся от 
улыбок, пусть мамы ощущают тепло и лю-
бовь от своих взрослых и маленьких детей! 
Будьте здоровы, успешны, красивы и по-
настоящему счастливы!

Ирина Белоусова
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Воскресный день. Мороз и солнце. А 
в большом зале жарко от аплодисментов 
болельщиков и оглушительных позывных 
игры «КВН». Очаровательная, веселая и ар-
тистичная ведущая Валерия и красавчик 
и душа любой компании Егор объявили 
команды-участницы юбилейной игры. Зал 
встретил команды грохотом оваций и под-
бадривающими речёвками. 

Первыми вышли на сцену победители 
прошлого сезон КВН – команда школы №7 
«7up», капитан – Шушменцев Денис, руково-
дитель Кузьминых Кристина Анатольевна. 
Затем появились команды школа №1, «Труд-
ный возраст», капитан Долгорукова Олеся, 
руководители: Чепчугова Юлия Алексан-
дровна, Долгорукова Наталия Николаевна, 
школы №5, «Солянка», капитан Надеина 
Екатерина, руководители: Лепихина Светла-
на Сергеевна и Грозных Лариса Сергеевна, 
школы №4, «В шляпах», капитан – Кузеванов 
Дмитрий, руководитель Иванова Антонина 
Анатольевна, школы №2 «Реальные паца-
ны», капитан - Ряков Никита, руководитель 
Кузнецова Елена Ивановна, школы №10, «А 
чё?», капитан – Коробейников Тимофей, ру-
ководитель Беккер Екатерина Викторовна, 
школы № 44, «Два стула», капитан – Малы-
гина Мария, руководитель Кикло Галина Ва-
лентиновна.

Общий флешмоб «Кто, если не мы – сила 
поколения!» дал импульс всему меропри-
ятию и настроил на упорную и непростую 
борьбу за главный кубок игры КВН. 

Жюри оценивали остроумные шутки и 
сценки, смешные миниатюры, актерское ма-
стерство, которое продемонстрировали ко-
манды, которые соревновались в трех кон-
курсах. Участники каждой команды заранее 
подготовили Визитку–приветствие «Вести с 

приветом!» Здесь в свободной юмористиче-
ской, творческой форме презентовали свою 
команду и приветствовали всех ее участни-
ков. Видеоролики «Говорит и показывает 
Реж!» были подготовлены заранее и пред-
ставлены на экране. В своем видеотворче-
стве ребята отразили события, происходя-
щие в городе. Условия Домашнего задания 
«Город сказка - город мечта!» организаторы 
придумали оригинальные. Юмористам нуж-
но было подготовить забавную постановку, 
в которой все общаются не обычными фра-
зами, а строчками из песен. 

Ребята из 5 школы были очень артистич-
ными, я бы даже сказала, что они профес-
сионально держались на сцене, открыто и 
свободно, дерзко и красиво. Все команды 
старались, и все достойны похвалы и ова-
цией. 

Профессионалы и мэтры КВНовского 
движения оценивали соответствие теме, 
меткость слова и актуальность шуток, сте-
пень раскрытия заявленной темы, соблю-
дение морально-этических норм и регла-
мента выступления, актерское мастерство, 
погружение в образ исполнителей, чувство 
юмора и вкуса, режиссерские находки и не-
ожиданные решения, общую сценическую 
культуру, музыкальное оформление высту-
пления, находчивость, слаженность и со-
гласованность, наличие имиджа команды, 
импровизацию, юмор, корректность высту-
пления, зрелищность, оригинальность, не-
ожиданные решения.

Кстати, слово «жюри» придумали фран-

цузы, и означает оно группу специалистов, 
которые решают вопрос о присуждении 
премий и наград. 

Так вот, действительно, специалисты 
решали, кто был убедительнее в игре. Это 
председатель жюри, капитан команды 
«ШОК» - Стадник Алексей Анатольевич, 
капитан команды «3XL» - Иевлева Ирина 
Юрьевна, капитан команд «Винегрет» и 
«Сборная Режа» - Кувалдин Денис Сергее-

вич, игрок команды «Димедрол» - Кузнецов 
Антон Анатольевич, игрок команды «Вине-
грет» - Безумова Эльвира Ильдусовна. 

Ох, и не просто пришлось жюри. Две 
команды шли вровень, и пришлось стро-
го проследить выполнение всех критери-
ев оценки. В итоге 1 место заняла команда 
школы №1, команда «Трудный возраст». По-
здравляем! Кроме грамот и кубка ребятам 
вручили сертификат на посещение вере-
вочного парка «Клевер парк», директор Ев-
докимова Оксана Юрьевна. 

Кубок за 2 место вручили команде шко-
лы №4 «В шляпах». И от молодежной газеты 
«Планета молодых. REZH», главный редак-
тор Иевлева Ирина Юрьевна, получили спе-
циальный приз – вкусный торт! 

Второе место со школой №4 по праву 
разделили «Реальные пацаны» из школы 
№2. Они получили специальный приз от 
независимой общественно-политической 
газеты «Новости Режа», главный редактор 
Ольга Геннадьевна Романчева, сертификат 
на посещение командой кафе «Шоколад»! 

От души поздравляем!
И почетное 3 место у команды «ДВА сту-

ла» школы №44. 
Специальный приз - «ProРеж» - Режев-

ской мерч: линия одежды и сувениров, ди-
ректор Скутина Мария Сергеевна, вручили 
команде «7up». 

Команды-призеры и команды-участники 
получили грамоты и призы. Каждый игрок 
получил сертификат участника.

Спасибо за игру! Дерзайте, будьте весе-
лыми и находчивыми!

Ирина Белоусова

Десятый Юбилейный районный фестиваль школь-
ной Лиги «Клуба Веселых и Находчивых» с размахом 
КВНовского задора прошел 26 ноября в во Дворце куль-
туры «Горизонт». Организаторами игры выступили 
Управление образования Администрации РГО, Центр творческого 
развития и депутаты Режевской детской Думы восьмого созыва.
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По обрабатываемым СПК «Глинский» 
полям въезжаем в редколесье и натыка-
емся на руины зданий. Как оказалось, - это 
территория бывшего подсобного хозяйства 
механического завода. На местном ручье, у 
которого нет даже названия, запружен ма-
ленький пруд, который высох до дна в ны-
нешнее знойное лето. Сразу подумалось, 
что ручей вытекает из ключика, значит, и 
он пересох. Про подсобное хозяйство рас-
скажу далее, а пока мы едем в сам поселок 
Спартак, вернее, в то место, где он был рас-
положен.

Оставив машину, идем пешком, по пути 
рассматривая окрестности. Совсем не ве-
рится, когда мой личный «экскурсовод» го-
ворит, что на месте дорожки стояли дома. Со-
сны по обочинам стояли ровными рядами, 
вздымая в небо свои высоченные вершины. 
Приглядевшись, согласилась, что рельеф 
действительно похож на жилые усадьбы. 
А дальше были видны уже развалившиеся 

фундаменты больших зданий. Как ока-
залось, это были здания школы, сто-
ловой, клуба и, наверное, еще чего-то 
подобного. Хотя мы и любим ходить по 
таким местам, но впечатление от руин 
удручающее. Дальше пошли отвалы, 
которые образовались от вскрытия 

карьеров. Мы пришли к самому большому 
по площади. К нему всегда ходили (и ходят) 
наши останинские подростки купаться. В на-
шем селе нет глубоких водоемов, вот и до-
бираются сюда за четыре километра, чтобы 
поплескаться в свое удовольствие. Каково 
же было удивление мужа, когда он увидел 
количество воды в карьере: за лето высохло 
так, что было видно дно и оголились стены 
с выработками и деревянными подпорками 
в виде стенок. Прошли еще к одному боль-
шому карьеру, но сухому, да еще и по горам 
мусора, наваленного голендухинскими  жи-
телями, а, может, и приезжими. 

А теперь давайте обратимся к статье 
Г.Е.Колмакова «Каменная куделька» и по-
смотрим, что там написано про этот посе-
лок: «…В 1928 году была сделана разведка 
Голендухинского месторождения, где были 
обнаружены значительные запасы асбеста. 
Два месторождения были объединены в 
одно, но асбестовая фабрика оставалась на 

Останинском месторождении. В 1930 году 
ее перевезли ближе к Голендухино, где об-
разовался рудник «Спартак», который рос 
быстрыми темпами. Там работали жители 
ближайших населенных пунктов: Останино, 
Голендухино, Клевакино, Глинки, Точиль-
ного ключа, Першино. Они создавали се-
мьи, рождались дети, в поселке появились 
детские ясли, клуб, школа, столовая. В 1934 
году на руднике были следующие цеха: гор-
ный, механический, сортировочный, воз-
очный, строительный, хозяйственный, была 
своя пожарная команда. Работал профсоюз 
(рудник входил в Союз работников горно-
рудной промышленности), было налажено 
социалистическое соревнование. 

По сравнению с колхозниками люди там 
жили лучше. Но, к  осени 1936 года пред-
приятие было закрыто по неизвестным при-
чинам. Сотни работников потеряли работу 

и разъехались в город Асбест, город Реж, 
станцию Егоршино, кто-то вернулся в кол-
хозы. В память о работе рудника остались 
только два больших и несколько маленьких 
карьеров, два из которых затоплены. В 1937 
году на «Спартак» было переведено из Режа 
сельхозпрофтехучилище, где стали учить 
шоферов и трактористов для сел всей об-
ласти. В 1959 году здесь проживало ещё 340 
жителей. Но в 1970 году училище перевели 
обратно в Реж. На Спартаке стало работать 
подсобное хозяйство РМЗ, которое закры-
лось в середине девяностых. Сейчас здесь 
тишина, как и на Останинской «Каменной 
кудельке», все поросло лесом, и только из-
рытая вокруг карьеров земля напоминает, 
что когда-то давно, 100 лет назад, здесь ки-
пела работа».

На обратном пути заметили, что на ме-
сте поселка в воздухе веет заброшенностью 
и даже птицы не поют, а на нижних ветках 
одной из сосен сидит громадная сова как 
охрана «старины далекой». Около руин под-
собного хозяйства появились машины и 
экскаватор, видимо, понадобились отходы 
строительных материалов. Сейчас много 
строят, и они как раз пригодятся на бетони-
рование фундамента. Хорошо, хоть кому-то 
пригодилось то, что служило людям в дале-
кие годы.

 Вот такая экскурсия в прошлое родного 
района была проведена мне моим мужем.

Г.Колмакова, местный краевед

Веришь ли ты в путе-
шествия во времени? Ко-
нечно, в научном смысле 
они пока невозможны, а 
вот в эмоциональном — 
вполне. Особенно легко 
это стало с изобретени-
ем фотографии. 

К 250-летию горо-
да Реж, который будет 
праздновать юбилей в 
2023 году, Центральная 
библиотека запускает 

флешмоб «Окно в прошлое», в котором вам просто необходимо при-
нять участие. Суть его состоит в том, что люди держат фотогра-
фию из прошлого в том месте, где она была снята много лет спустя, 
по возможности совместив фон. Получаются настоящие окошки в 
прошлое! Честно, говоря, ощущения завораживают. Ведь часто мы 
не задумываемся, насколько изменилась окружающая действитель-
ность и какие события происходили на этом месте раньше.

В каждой семье хранятся такие снимки, которыми вы можете по-
делиться с нами. Мы будем рады увидеть старые черно-белые фото-
снимки города из ваших личных архивов. Приносите фотографии в 
Центральную библиотеку г.Реж по адресу улица Ленина, 30А. Такие 
снимки мы бережно отсканируем и вернем в целости и сохранности.

15.12 - -00

:

;

Проезжая деревню Голендухино по пути в село Глинское к дру-
зьям, всегда вспоминаю, что муж обещал мне показать место, 
где находился поселок Спартак. Наконец, это свершилось, и 
мы совершенно случайно, приехав в Голендухино по делам, 
направляемся на выезд из деревни в сторону села Останино. 
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12, 13, 14 ДЕКАБРЯ 
Луна во Льве. Жизне-

стойкий, стабильный, 
горячий, сухой, мало-
плодородный период. Ре-
комендованы рыхление 
почвы и выкапывание 
корней. Для посева и пере-
садки момент малопод-
ходящий. Перед новолуни-
ем производят заготовку 
дров для топки, после но-
волуния заготавливают 

строительный лес.
Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от пол-

нолуния до новолуния) биополе растений и циркуляция со-
ков направлены от периферии к центру и сверху вниз. Суще-
ственно повышается давление в корневой части, а так как 
она более ранима и от нее в первую очередь зависит жиз-
недеятельность всего растения, то любое, даже самое не-
значительное, повреждение корня в это время может при-
вести к гибели всего растения. В период убывающей Луны 
наблюдается самый активный рост подземной части, в 
то время как процессы над землей несколько замедляются. 
Верхняя часть растений в это время менее заметно реа-
гирует на повреждения. Полезно проводить уничтожение 
сорняков и вредителей, обрезку растений для замедления 
роста побегов. При убывающей Луне осуществлять полив 
нужно реже, так как растения потребляют гораздо меньше 
воды. Из подкормки следует применять только органиче-
скую и подкармливать лишь корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой 
системы. Самое идеальное время для посадок.

15, 16 ДЕКАБРЯ 
Луна в Деве. Гармоничный, холодный, умеренно сухой, ма-

лоплодородный период. Рекомендовано пикировать и пере-
саживать растения. От посева всего, кроме однолетних, не 
имеющих запаха цветочных растений, лучше отказаться.

Убывающая Луна. Убывающая Луна. При убывающей 
Луне (период от полнолуния до новолуния) биополе расте-
ний и циркуляция соков направлены от периферии к центру 
и сверху вниз. Существенно повышается давление в корне-
вой части, а так как она более ранима и от нее в первую 
очередь зависит жизнедеятельность всего растения, то 
любое, даже самое незначительное, повреждение корня 

в это время может привести к гибели всего растения. В 
период убывающей Луны наблюдается самый активный 
рост подземной части, в то время как процессы над зем-
лей несколько замедляются. Верхняя часть растений в это 
время менее заметно реагирует на повреждения. Полезно 
проводить уничтожение сорняков и вредителей, обрезку 
растений для замедления роста побегов. При убывающей 
Луне осуществлять полив нужно реже, так как растения 
потребляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует 
применять только органическую и подкармливать лишь 
корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой 
системы. Самое идеальное время для посадок.

17, 18 ДЕКАБРЯ 
Луна в Весах. Уравновешивающий, изобильный, уме-

ренно теплый, умеренно влажный, плодородный период. 
Удачное время для посева и пересадки большинства видов 
растений. Благодаря крепкой корневой системе растения 
быстро приживутся. Можно смело браться за укоренение 
черенков. Особенно благоприятное время для клубневых, а 
также луковичных цветов. Особенно если Луна находится 
в убывающей фазе. Весьма подходящее время для размно-
жения цветочных культур. Находящаяся в Весах Луна дает 
растениям повышенную устойчивость к заболеваниям и 
вредителям. 

Убывающая Луна. Убывающая Луна. При убывающей 
Луне (период от полнолуния до новолуния) биополе расте-
ний и циркуляция соков направлены от периферии к центру 
и сверху вниз. Существенно повышается давление в корне-
вой части, а так как она более ранима и от нее в первую 
очередь зависит жизнедеятельность всего растения, то 
любое, даже самое незначительное, повреждение корня 
в это время может привести к гибели всего растения. В 
период убывающей Луны наблюдается самый активный 
рост подземной части, в то время как процессы над зем-
лей несколько замедляются. Верхняя часть растений в это 
время менее заметно реагирует на повреждения. Полезно 
проводить уничтожение сорняков и вредителей, обрезку 
растений для замедления роста побегов. При убывающей 
Луне осуществлять полив нужно реже, так как растения 
потребляют гораздо меньше воды. Из подкормки следует 
применять только органическую и подкармливать лишь 
корневую систему.

Нисходящая Луна. Способствует развитию корневой 
системы. Самое идеальное время для посадок.

Вы принесли цветок из магазина или посадили отросток 
в небольшой горшочек. С течением времени корневая си-
стема растения увеличивается в размерах, но при этом гор-
шочек – нет. В дополнение к этому, грунт утрачивает свои 
полезные свойства. Очевидно, что при недостатке места и 
питательных веществ растение не способно нормально раз-
виваться. А значит, требуется пересадка в новый, больший 
по размерам горшок, и обновление субстрата.

Помните о том, что:
Явным признаком того, что горшок уже «мал» комнатно-

му цветку, являются тоненькие корешки, которые вылезают 
из дренажных отверстий.

Пересадка может потребоваться не только для улучше-
ния условий, но и в качестве экстренной меры. Например, 
пересадку осуществляют в случаях, когда корни растения 
начинают загнивать, субстрат приобретает неприятный за-
пах и прочее.

Оптимальный период для пересадки комнатного расте-
ния совпадает с окончанием периода его покоя. В условиях, 
когда скоро начнется активная вегетация, цветок намного 
проще и «безболезненнее» перенесет пересадку, которая 
в любом случае является для него стрессом. Период по-
коя для всех видов растений индивидуален, но есть общие 
принципы:

Если комнатное растение дает цветки весной, то следует 
дождаться окончания периода цветения, и лишь после это-
го выполнять пересадку.

Хвойные растения правильнее всего пересаживать в 
первые летние дни. В это же время пересаживают азалии и 
камелии.

Кактусы лучше всего переносят пересадку зимой.
Если случилось так, что подходящее время для пересад-

ки уже прошло, но ее нужно выполнить, то лучше всего сде-
лать это в начале осени. Температура окружающей среды 
еще довольно высокая, а солнечного света в изобилии – в 
таких условиях растение сможет довольно быстро восста-
новиться после стресса.
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Мама…
Догорит прощальная свеча…
И глаза наполнятся слезами, 
Трудно жить на свете без тебя,
И поверить, что тебя нет с нами…
Мамочка… 
нам тебя очень не хватает… 
помним и любим. 
Все, кто знал, 
помяните ее вместе с нами. 

Дочери, внуки, правнуки

7 декабря 
исполнился год, 

как не стало с нами 
нашей любимой и дорогой 

мамы,  бабушки, 
прабабушки 

Плишкиной
 Тамары Борисовны
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ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

Отделение ПФР по Свердловской обла-
сти напоминает, что согласно российскому 
законодательству работающие пенсионеры 
получают страховую пенсию и фиксиро-
ванную выплату к ней без учета плановых 
индексаций. После прекращения трудовой 
деятельности полный размер пенсии с уче-
том всех индексаций начисляется с перво-
го числа месяца, следующего за месяцем 
увольнения.   Пенсия в полном размере 
выплачивается на четвертый месяц после 
месяца увольнения - с доплатой за три пре-
дыдущих месяца. 

Например, пенсионер  уволится в янва-
ре 2023 года. В февральской отчетности ра-
ботодателя за январь он будет числиться ра-

ботающим. В марте ПФР получит отчетность 
за февраль, в которой пенсионер работаю-
щим уже числиться не будет. В апреле 2023 
года будет принято решение об индексации 
пенсии с 01.02.2023 года.  В мае пенсионер 
получит проиндексированную пенсию и до-
плату за февраль, март и апрель 2023 года. 

Если пенсионер после этого вновь 
устроится на работу, размер его страховой 
пенсии не уменьшится. Пенсия будет выпла-
чиваться в том объеме, который был рас-
считан на день, предшествующий дню воз-
обновления работы. 

Для удобства на сайте ПФР в разделе 
«Личный кабинет гражданина» каждый 
работающий пенсионер может заказать вы-

писку о состоянии индивидуального лице-
вого счета, в которой будет указан размер 
получаемой пенсии (на данный момент без 
индексаций) и назначенной (актуальной по-
сле проведения перерасчета). Заказать вы-
писку можно в разделе «Индивидуальный 
лицевой счет» - «Заказать справку (выписку) 
о состоянии индивидуального лицевого 
счета». 

Подробную консультацию можно полу-
чить:

- по телефону горячей линии Отделения 
ПФР по Свердловской области 8-800-6000-
389 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы теле-
фона горячей линии: понедельник - четверг 

с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;
- по телефону Единого контакт-центра 

ПФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживающих 
на территории РФ, звонок бесплатный). Вре-
мя работы Единого контакт-центра: с поне-
дельника по пятницу - круглосуточно, суб-
бота и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, 
обработка обращений с участием операто-
ров, диалоговый текстовый бот - круглосу-
точно. 

Получить информацию, связанную с 
персональными данными, можно при нали-
чии кодового слова. Кодовое слово можно 
установить в профиле пользователя в лич-
ном кабинете на сайте Пенсионного фонда 
России.

Отделение ПФР по Свердловской об-
ласти напоминает, что с января 2022 года 
действует беззаявительный порядок на-
значения страховых и социальных пенсий 
по инвалидности. 

Пенсия и ежемесячная денежная вы-
плата, в том числе набор социальных ус-
луг, назначаются со дня признания граж-
данина инвалидом на основании данных 
Федеральной государственной информа-
ционной системы «Федеральный реестр 
инвалидов» (ФГИС ФРИ) без необходимо-
сти представления в Пенсионный фонд 
подтверждающих документов. Пенсия 
назначается гражданам, которые до уста-
новления инвалидности не являлись пен-

сионерами. Если инвалидность устанавли-
вается гражданину, который уже получает 
пенсию, ПФР назначает только ежемесяч-
ную денежную выплату. Беззаявительный 
порядок  назначения ежемесячной денеж-
ной выплаты инвалидам действует с 28 
июля 2020 года. 

Решение о назначении страховой или 
социальной пенсии по инвалидности при-
нимается не позднее пяти рабочих дней со 
дня поступления информации об инвалид-
ности из ФГИС ФРИ. В течение трех рабочих 
дней после вынесения решения о назначе-
нии пенсии Пенсионный фонд извещает 
об этом гражданина. Уведомление о том, 
что пенсия назначена, приходит в личный 

кабинет на портале госуслуг или по почте, 
если учетной записи на портале госуслуг 
нет.

После назначения пенсии от граждани-
на потребуется определить способ доставки 
пенсии. Заявление о доставке пенсии можно 
подать онлайн через личный кабинет на 
сайте ПФР или на портале госуслуг. При 
необходимости изменить способ доставки 
выплат можно в любое время, для этого не-
обходимо подать новое заявление любым 
удобным способом: также онлайн через лич-
ный кабинет на сайте ПФР или на портале го-
суслуг, лично в клиентской службе ПФР или 
в МФЦ.

Более подробную информацию о назна-
чении пенсии по инвалидности в беззаяви-
тельном порядке можно получить:

- по телефону горячей линии Отделения 

ПФР по Свердловской области 8-800-6000-
389 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы теле-
фона горячей линии: понедельник - четверг с 
8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону Единого контакт-центра 
ПФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживаю-
щих на территории РФ, звонок бесплатный). 
Время работы Единого контакт-центра: с по-
недельника по пятницу - круглосуточно, суб-
бота и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, об-
работка обращений с участием операторов, 
диалоговый текстовый бот - круглосуточно. 

Получить информацию, связанную с пер-
сональными данными, можно при наличии 
кодового слова. Кодовое слово можно уста-
новить в профиле пользователя в личном 
кабинете на сайте Пенсионного фонда Рос-
сии.

Объединение Пенсионного фон-
да и Фонда социального страхования 
упростит получение мер социальной 
поддержки - все федеральные выплаты 
можно будет получать в режиме «одно-
го окна». Объединение предусматривает 
полную преемственность всех выплат, 
услуг и обязательств, которые сегодня 
есть в компетенции двух фондов. Это 
значит, что все услуги или сведения, ко-
торые сейчас предоставляют ПФР и ФСС, 
с нового года после объединения струк-

тур можно будет получить в прежнем по-
рядке.

В то же время СФР снизит администра-
тивную нагрузку на бизнес и расширит 
количество категорий россиян, обеспе-
ченных государственным социальным 
страхованием. Количество электронных 
сервисов для граждан будет увеличено, 
семьи с детьми и беременные женщины 
начнут получать единое пособие, прием 
отчетности от страхователей будет про-
водиться по новой форме.

С 1 января 2023 года прием граждан 
СФР будет осуществляться в единых офисах 
клиентского обслуживания, которые рас-
положены по указанным адресам (https://
pfr.gov.ru/grazhdanam/social_fond~8262). 
Многие из этих офисов уже работают в 
пилотном режиме. В перспективе все фе-
деральные меры социальной поддержки 
можно будет оформить по единому запро-
су. Пенсионеры, семьи с детьми, инвалиды 
смогут обращаться туда, куда удобно - в 
ближайший офис единого фонда или МФЦ.

Временно исполняющий обязанности 
Председателя Правления Пенсионного фонда 
Российской Федерации Сергей Чирков отме-
тил, что объединение ПФР и ФСС с нового года 
только положительно повлияет на выплаты 
и на процесс оказания услуг. «Пенсионный 
фонд России за более чем 30-летнюю исто-
рию пережил сложную трансформацию. Из 
организации, отвечающей только за финан-
сирование пенсий, стал мощнейшим социаль-
ным институтом, поддерживающим человека 
в течение всей жизни с момента рождения. И 
объединение ПФР и ФСС в 2023 году - это нуж-
ный и закономерный шаг», - пояснил он.

 Отделение ПФР по Свердловской 
области напоминает страхователям, что 
не позднее 15 декабря 2022 года в орга-
ны ПФР должны быть представлены све-
дения по форме СЗВ-ТД на работников, 
у которых в ноябре 2022 года произош-
ли кадровые мероприятия: перевод на 
другую постоянную работу, установле-
ние второй и последующей профессии 
или иной квалификации, переимено-
вание организации и другие кадровые 
мероприятия. 

В случаях приема на работу и уволь-
нения сведения необходимо предста-
вить не позднее рабочего дня, следую-
щего за днем издания соответствующего 

приказа (распоряжения), иных реше-
ний или документов, подтверждающих 
оформление трудовых отношений. 

Сведения формируются на осно-
вании приказов и других документов 
кадрового учета страхователя. Прием 
от страхователей отчетности по теле-
коммуникационным каналам связи осу-
ществляется и в выходные (празднич-
ные) дни. 

Представить сведения по форме 
СЗВ-ТД можно через Кабинет страхова-
теля на сайте Пенсионного фонда Рос-
сии, специализированного оператора 
связи или клиентскую службу ПФР по 
Свердловской области. 

В случае, если численность работа-
ющих зарегистрированных лиц за пред-
шествующий отчетный период - месяц 
превышает 10 человек, отчетность долж-
на быть представлена в форме электрон-
ного документа, подписанного усилен-
ной квалифицированной электронной 
подписью. В таком же порядке страхо-
вателем могут представляться сведения 
в отношении 10 и менее работающих у 
него зарегистрированных лиц за пред-
шествующий отчетный период - месяц. 

Подробную информацию о порядке 
заполнения сведений о трудовой дея-
тельности работников можно получить:

- по телефону горячей линии Отде-

ления ПФР по Свердловской области 
8-800-6000-389 (для лиц, проживающих 
на территории РФ, звонок бесплатный). 
Время работы телефона горячей линии: 
понедельник - четверг с 8.30 до 17.30, 
пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону Единого контакт-цен-
тра ПФР 8-800-6000-000 (для лиц, про-
живающих на территории РФ, звонок 
бесплатный). Время работы Единого кон-
такт-центра: с понедельника по пятницу 
- круглосуточно, суббота и воскресенье 
с 07.00 до 17.00 часов, обработка обра-
щений с участием операторов, диалого-
вый текстовый бот - круглосуточно. 



ОВЕН (21.03-20.04).
Это неделя вашего успеха на работе, но при 
условии, если вы будете тщательно обдумы-
вать свои действия. Ваша финансовая ситуа-
ция улучшается. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
В профессиональной сфере вы будете страст-
но увлечены своими видами деятельности. Не 
ожидая солидарности от друзей, вы будете 
слишком изолироваться.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Вы будете слишком перегружены взятыми на 
себя обязательствами. Возможность расши-
рения областей деятельности прибавит вам 
сил и вам не захочется упустить свой шанс. 

РАК (22.06-23.07).
Не всегда вы сможете все организовать, как 
вам бы хотелось. Но при любых обстоятель-
ствах сохраняйте хладнокровие. Дома ваши 
благородные чувства будут оценены.

ЛЕВ (24.07-23.08).
Вы начнете отлынивать от выполнения про-
фессиональных обязанностей, считая, что 
сделать жизнь приятной гораздо лучше, чем 
преуспеть в ней. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Вы будете с большим интересом выполнять 
свою обычную работу, но вкладывать сил в 
нее будете меньше. Финансовая ситуация по-
зволит вам жить комфортабельней.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Вы захотите большей свободы в своих дей-
ствиях, что приведет к открытию новых гори-
зонтов. В семье вас ожидают гармоничные от-
ношения. Друзья рады встрече с вами.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
В начале недели вы будете коммуникабельны 
в профессиональной сфере. У вас появятся 
новые средства для осуществления ваших 
проектов. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
На этой неделе вы гораздо больше будете за-
ботиться об устремлениях ваших коллег, при-
слушиваться к их советам. Новые источники 
позволят улучшить ваше благополучие.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Эта неделя сделает вас слишком эмоциональ-
ным, спровоцирует активную умственную де-
ятельность, что вызовет бессонницу и нерв-
ные переживания. 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Перед вами откроются большие возможности 
в профессиональной сфере. Будьте осторож-
ны, вы хотите быть благородными, но будьте 
благоразумны. 

РЫБЫ (20.02-20.03).
У вас значительно расширится сфера вашей 
деятельности. Сосредоточьтесь на семейной 
жизни, которая доставит вам огромную ра-
дость. Вами будут гордиться.
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